
Пролетарш всех стран, соединяйтесь}

кРДСНОЕ
знямя
ОРГАН том ско го  ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ 

ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА, ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ 
ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Гад издания 43-й 
N4 22 (10996) Четверг, 28 января 1960 года.

Третьему съезду Всесоюзного 
общества по распространению 
политических и научных знаний

Центральный Комитет Коммунистической партии Советского Союза го
рячо приветствует I I I  съезд Всесоюзного общества по распространению 
политических и научных знаний и в его лице 900-тысячный отряд пе
редовых представителей -советской интеллигенции, JDбъeдинeнныx в ря
дах Общества.

Деятельность Общества получила широкое народное признание, и стала 
важной, неотъемлемой частью идейной и культурной жизни страны. 
Коммунистическая партия высоко ценит благородный и бескорыстный 
труд членов Общества, несущих знания в массы.

В период развернутого строительства коммунистического общества, 
когда овладение основами марксизма-ленинизма, глубокое^ понимание 
политики Коммунистической партии становится жизненной необходи
мостью для каждого советского человека, вся деятельность Общества 
должна быть поднята на новый, более высокий уровень.

Успехи советского народа в коммунистическом строительстве, в раз
витии экономики и культуры, науки и техники создают самые благо- 
лриятные условия для распространения политических и научных знаний 
в широких массах. Глубоко раскрывая теоретические положения марк
сизма-ленинизма в неразрывной связи с практикой, с историческим 
творчеством народных масс, неустанно пропагандируя внутреннюю и 
внешнюю политику Ко-ммунистической партии и Советского правитель
ства, высокогуманную борьбу Советского государства за мир во всем 
мире, широко распространяя новейшие достижения науки и техники и 
передовой производственный опыт. Общество тем самым вносит ценный 
вклад в великое дело строительства коммунизма.

Одной из главных задач Общества является борьба с буржуазной 
идеологией, с пережитками капитализма в сознании людей, активная 
помощь в формировании нового человека с коммунистическими чертами 
характера, новыми привычками и моралью.

Созданное как самодеятельная организация советской интеллигенции, 
Общество должно неустанно заботиться о повышении идейного уровня 
.лекционной пропаганды и организационном укреплении своих рядов, об 
усилении общественного начала в работе. Деятельность Общества должна 
быть теснейшим образом связана с жизнью заводов и фабрик, колхозов 
и совхозов, научных и культурных учреждений, с практикой коммуни
стического строительства.

Центральный Комитет КПСС желает I I I  съезду Всесоюзного общества 
по распространению политических и научных знаний успехов в работе 
и выражает твердую уверенность в том, что Общество и в дальнейшем 
будет верным помощником партии в великом деле коммунистического 
строительства и коммунистического воспитания трудящихся, в борьбе 
за дальнейший подъем политического и ку.льтурного уровня советского 
народа.

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ КОМИТЕТ КОММУНИСТИЧЕСКОЙ 
ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА

Чтобы советские люди 
имели больше 

пищевых продуктов
Центральный Комитет КЦСС и Совет Министров СССР приняли поста

новление о мерах по увеличению производства и улучшению качества 
пищевых продуктов из картофеля, кукурузы, овощей, фруктов и вино
града и по расширению торговли этими продуктами.

Цостановлением предусмотрено в ближайшие годы полностью удовлет
ворить потребности населения в картофеле и овощах, значительно улуч
шить снабжение населения фруктами, ягодами, виноградом и кукурузой 
в свежем и свежезамороженном виде, резко увеличить производство 
соков из томатов и других овощей, винограда, фруктов и ягод, а также 
продуктов детского питания.

Расширяется ассортимент пищевых продуктов. Организуется производ
ство воздушной кукурузы, глазированной сахаром и соленой, кукуруз
ных палочек, масла. Резко уве.тичивается выработка сиропов, быстроза
мороженных фруктов, пастеризованных натуральных соков, производство 
плодоовощных консервов.

Для выполнения установленных постановлением заданий планируется 
ввести в действие в 1960— 1965 годах новые предприятия, цехи и хра
нилища. На их строительство, а также на реконструкцию и расширение 
действующих предприятий выделяется сверх объема капитальных вло
жений, предусмотренного в контрольных цифрах семилетнего плана, 
1.836 миллионов рублей.

В колхозах и совхозах намечено организовать производство и заготов
ку овощей, ягод и винограда в необходимом'количестве и ассортименте.

Центросоюзу, Советам Министров республик, исполкомам краевых и 
областных Советов депутатов трудящихся предложено организовать в 
широких масштабах сбор, заготовку и переработку дикорастущих ягод, 
плодов и грибов силами колхозов и сельского населения и вывоз их по 
планам межреспубликанских поставок.

Цостановлением ЦК КПСС и Совета Министров СССР предусмотрено 
увеличение количества плодоовощных магазинов к  концу 1965 года не 
менее чем в два раза по сравнению с 1958 годом. Ц столовых и фабри
ках-кухнях намечено организовать изготовление новых блюд, широко 
использовать на завтраки в столовых и буфетах школ, техникумов и 
высших учебных заведений кукурузные хлопья и воздушную кукурузу 
с молоком. В Москве, Ленинграде, в столицах республик, областных и 
краевых центрах и других крупных городах планируется открыть спе
циализированные магазины по продаже овощей, фруктов' ягод, изделий 
из кукурузы и других продуктов в широком ассортименте.

Центральный Комитет КПСС и Совет Министров СССР установили, 
что финансирование мероприятий по расширению производства пищевых 
продуктов для населения должно быть произведено за счет средств, вы
свобождающихся в связи с уменьшением расходов на военные нужды в 
соответствии с принятым на IV сессии Верховного Совета СССР Законом 
о новом значительном сокращении Вооруженных Сил СССР.

Центральный Комитет КПСС и Совет Министров СССР призвали рес
публиканские, краевые, областные и районные организации развернуть 
большую организаторскую работу на местах, обеспечить успешное выпол
нение поставленных задач с тем, чтобы советские люди имели больше 
разнообразных питательных и вкусных пищевых продуктов.

(ТАСС).

Первый трубоэлентросварочный 
цех в Сибири

Государственный союзный инсти
тут по проектированию металлурги
ческих заводов (ГИПРОМЕЗ) закон
чил проект механизированного и ав
томатизированного трубозлектро- 
сварочного цеха для Новосибирского 
металлургического завода. Он будет 
выпускать трубы различного диа
метра для машиностроительной, хи
мической промышленности и жи
лищного строительства.

Сейчас в одном из цехов пред
приятия приступили к строительству 
трубоэлектросварочного стана. На 
нем все. операции : полностью меха
низированы и автоматизированы,.

Страна готовится  
к 90-летию  со дня рождения 

В. И. Ленина
ЯРОСЛАВЛЬ. 27 января. (ТАСС). 

Здесь начались ленинские чтения, 
посвященные 90-летию со дня рож
дения В. И. Ленина. В клубе шин
ного завода прочитана лекция 
«В. И. Ленин —  основатель Совет
ского государства»,- в конце кото
рой собравшимся показан фильм 
«Ленин в Октябре».

В Доме политического просвеще
ния читается цикл лекций о 
В. И. Ленине, демонстрируются кино
фильмы. посвященные жизни и дея
тельности Ильича.

Коллективы промышленных пред
приятий встают на трудовую вахту 
в честь 90-летия со дня рождения 
В. И. Ленина. Молодежь лакокрасоч
ного завода «Свободный труд» пер
вой в городе встала на трудовую 
вахту и обязалась к  22 апре.чя вы
полнить четырехмссячное задание.

СТАВРОПОЛЬ. 27 января. (ТАСС). 
Октябрь 1920 года. В изнуренной 
гражданской войной Москве голода
ют дети рабочих. Крестьяне бывшей 
Ставро-польской губернии собирают 
для них подарки. Эшелон с продо=- 
вольствием в столицу сопровождают 
выборные делетаты. Владимир Ильич 
принимает в Кремле ставропольских 
хлеборобов, тепло благодарит их за 
подарки, расспрашивает о насущ
ных нуждах крестьянства.

Этот исторический факт и поло
жил в основу своей новой картины 
«Ставропольцы у В. И. Ленина» ху
дожник И. Качинский. В связи с 
приближающимся девяностолетием 
со дня рождения великого вождя 
картина выставлена для обозрения 
в одном из залов краевого музея. 
Сейчас здесь собрано значительное 
количество разнообразных экспона
тов. связанных с именем В. И, Ле
нина. Приток .экскурсантов с каж
дым днем возрастает.

ОДЕССА, 27 января. (ТАСС). 
«В. И. Ленин о победе коммунисти
ческого труда» — таким тематиче
ским вечером во Дворце культуры 
имени Леси Украинки открылся ле
нинский лекторий. На заводах и 
фабриках, в колхозах и совхозах, в 
учебных заведениях, дворцах куль
туры и клубах области, на судах 
Черноморского торгового флота на
чались ленинские чтения и беседы 
о жизни и революционной деятель
ности основателя Коммунистической 
партии и Советского государства 
В. И. Ленина.

МАХАЧКАЛА. 27 января. (ТАСС). 
В Дагестанском книжном издатель
стве вышел сборник «В. И. Ленин и 
его соратники о борьбе за Советскую 
власть в Дагестане». Он подготовлен 
институтом истории партии при Да
гестанском обкоме КПСС.

Кожевниковский район перевыполнил квартальный план продажи мяса государству

Празднование 10-летия 
Республики Индии

ДЕЛИ, 26 января. Корреспондент 
ТАСС В. Кондрашов передает:

Сегодня в Дели на центральной 
магистрали столицы — Раджпахте 
состоялись военный парад и торжест
венная процессия, побвященные 
празднованию 10-летия Республики 
Индии.

9 часов 30 минут утра. На парад 
прибывает президент Раджендра Пра- 
сад. Рядом с ним в ложе для почет
ных гостей занимают места Предсе
датель Президиума Верховного Сове
та СССР К. Е. Ворошилов, первый за
меститель Председателя Совета Ми
нистров СССР Ф. Р. Козлов, депутат 
Верховного Совета СССР Е. А. Бур
цева. Среди гостей —  лица, сопро
вождающие советских государствен
ных деятелей, а также находящийся 
в Дели премьер-министр Непала 
Коирала.

Церемония начинается военным 
парадом, который принимает прези
дент Раджендра Прасад. Затем мимо 
трибун проходят украшенные авто
платформы, символизирующие раз
личные штаты Индии и отдельные 
отрасли экономики страны. На одной

из красочно декорированных плат
форм —  искусно сделанные волны, 
легкая лодка с рыбаками —  это сим
вол штата Мадрас. На следующей 
платформе лес, слоны и лесоруб — 
это Андаманские острова. Платформа 
с рисовым полем —  это штат Орисса. 
На платформе, символизирующей 
штат Майсор, установлены модели 
трех типов самолетов. Самолеты та
ких типов выпускаются в Бангалоре, 
столице штата, на заводе, который 
является первенцем индийского са
молетостроения.

Выразительно представлена госу
дарственная компания «Хиндустан 
СТИЛ лимитед». Огненная струя ме
талла льется из огромного ковша. 
Это символ металлургической про
мышленности Индии, символ новых 
металлургических заводов, одним из 
которых является Бхилайский завод, 
сооружаемый Индией с помощью Со
ветского Союза. Медленно проходят 
платформы Андхры, Раджастана и 
других штатов Индии.

Праздничное шествие заканчивают 
танцевальные коллективы, представ
ляющие дсе штаты Индии.

Труженики нашего района 
горячо восприняли критику, 
которой была подвергнута наша 
область на декабрьском Пле

нуме ЦК КПСС за отставание с произ
водством мяса: Районная партийная* 
организация поставила задачу — во 
втором году семилетки преодолеть 
отставание района в производстве мя
са и обеспечить досрочное выполне
ние принятых обязательств.

Резервов в колхозах очень много. 
На  ̂недавно состоявшемся пленуме 
райкома партии мы обсуди.чи решения 
декабрьского Пленума ЦК КПСС й 
свои задачи по дальнейшему разви
тию сельского хозяйства. Ко.лхозники 
решили во втором году семилетки 
производство мяса по сравнению с 
1959 годом увеличить в два раза, а 
производство свинины —  в 3,3 раза, 
поголовье крупного рогатого скота 
увеличить более, чем на одну треть, 
коров — на 20 процентов, поголовье 
овец —  на 45— 49 процентов, про
дать государству молока на 34 про
цента больше прошлогоднего.

Участники пленума наметили меры, 
претворение которых в жизнь помо
жет выполнить принятые обязатель
ства.

Прежде всего, нам необходимо лик
видировать пестроту в хозяйственной 
деятельности колхозов, подтянуть от
стающие хозяйства до уровня передо
вых. Вторая задача — организовать 
широкое внедрение в практику дости- 
лсений науки и передового опыта.

Сейчас райком партии изучает при
чины отставания отдельных хозяйств, 
намечает меры для того, чтобы 
отстающих подтянуть до уровня пере
довиков. В большинстве колхозов ве
дется настойчивая работа по внедре
нию опыта омских животноводов. 
Почти все поголовье свиней в бли-

П Е Р В Ы Е  Ш Л Г И

НЯУЧНАЯ СЕССИЯ, ПОСВЯЩЕННЯЯ 
СТОЛЕТИЮ СО ДНЯ РОЖДЕНИЯ Я. П. ЧЕХОВЯ

торы, представители партийных, со
ветских и общественных организа
ций.

ЯЛТА, 26 января. (ТАСС). Вче
ра в Ялте, где провел последние го
ды своей жизни великий русский 
писатель А. П. Чехов, открылась на
учная сессия института литературы 
имени Т. Г. Шевченко Академии 
наук Украинской ССР, Ялтинского 
мемориального дома-музея и Союза 

писателей Украины, посвященная 
столетию со дня рождения выдающе
гося мастера слова. В ее работе 
принимают участие ученые, литера-

Сессию открыла член-корреспон
дент Академии наук УССР Н. Е. 
Крутикова. Участники сессии заслу
шают доклады: «А. П. Чехов в тру
дах Ленина». «А. П. Чехов и его 
сверстники». «А. П. Чехов в Кры
му», «Гуманизм А. П. Чехова и на
ша действительность».

На 160 
процентов

, Квартальный план продажи мяса 
государству наш колхоз выполнил 
на 160 процентов. Это наш первый 
вклад в борьбу за успешное выполне
ние принятых обязательств на второй 
год семилетки.

Внедряется в практику опыт ом
ских животноводов. Свиньи переведе
ны на бесстаночное содержание и 
сухой откорм.

Одной из своих главных задач пар
тийная организация колхоза считает 
улучшение организаторской, массово- 
политической работы среди колхозни- 
-ков.

На фермах у нас организовано со
циалистическое соревнование. Итоги 
его подводятся ежедневно. Победите
лям вручаются переходящие флажки.

Твердо уверены, что обязательства 
по продаже мяса государству наш 
колхоз выполнит досрочно.

В. БАРМАСОВ, 
секретарь парторганизации 

колхоза «Россия».

жайшее время будет переведено на 
бесстаночное содержание и сухой от
корм. В таких колхозах, как имени 
Калинина, имени Ленина, «Россия», 
«К новым победам» и других, ос
новное поголовье свиней-откормочни- 
ков переведено на сухой откорм. Это 
дает большой экономический эффект. 
Намного сократилось число свинарок, 
резко снизились затраты труда на 
производство свинины. Можно быть 
уверенным, что свое обязательство— 
откормить за 1960 год 18.000 сви
ней колхозники выполнят.

Предстоит напряженная борьба за 
резкое увеличение поголовья скота, 
особенно крупного рогатого, коров. 
Что практически сделано в этом на
правлении?

Все более широкое применение на
ходит искусственное осеменение ко
ров. Это улучшит воспроизводство 
стада;

Но за счет воспроизводства собст
венного стада колхозы не смогут ре
шить поставленную задачу по росту 
поголовья скота. На помощь приходят 
рабочие и служащие района. Многие 
из них, горячо поддерживая призыв 
молчановцев, решили продать ко^лхо- 
зам телят из своих личных хозяйств. 
Намечено закупить у населения для 
колхозных ферм не менее 5.500 го
лов.

Партийные организации, правления 
колхозов, все колхозники своей пер
востепенной задачей считают выпол
нение принятых обязательств по^про- 
даже продуктов сельского хозяйства 
государству.

Мобилизовав некоторые резервы, 
многие колхозы за 25 дней января 
выполнили и значительно перевы
полнили квартальный план продажи 
мяса государству. Колхозники сель
хозартелей имени Сталина, имени 
Кирова, имени Ленина, «К новым 
победам», имени XXI съезда КПСС и 
другие квартальный п.чан продажи 
мяса государству выполнили от ^150 
до 325 процентов. В целом по району 
квартальный план продажи мяса го
сударству перевыполнен на 370 
центнеров.

Темпы продажи мяса государству 
все возрастают. Колхозники решили 
к 1 апре.ля выполнить два кварталь
ных плана продажи мяса государству.

Коммунисты, комсомольцы, кол
хозники, все трудящиеся района 
полны решимости использовать все 
резервы и возможности, чтобы сдер
жать свое с.чово.

Ф. ПЛОТНО, 
секретарь Кожевниковского 

райкома КПСС.

ДОСРОЧНО в ы п о л н и м
ОБЯЗАТЕЛЬСТВА

На днях я вернулась с областного 
совещания работников свиноводче
ских ферм и специалистов сельского 
хозяйства. Свинарки нашего колхоза 
горячо одобряют обращение участни
ков совещания.

Чтобы досрочно выполнить свои 
обязательства по производству сви
нины, мы внедряем опыт омских жи
вотноводов. 300 свиней переведены 
на сухой откорм и бесклеточное со
держание. В моей группе 85 разовых 
свиноматок. Буду бороться за полу
чение от каждой из них не менее 
6 поросят.

Но в нашей работе имеются труд
ности. Из-за холода и сырости в сви
нарнике поросята заболевают легоч
ными болезнями, и почти весь зим

ний опорос мы фактически теряем. В 
одном свинарнике нет подвесной до
роги и автопоения. Правление колхо
за и партийная организация должны 
помочь нам устранить эти недостат
ки.

Животноводы нашего колхоза квар
тальный план продажи мяса государ
ству перевыполнили в полтора раза. 
Это первый, но надеемся, не послед
ний успех. Сделаем все от нас зави
сящее, чтобы в этом году досрочно 
выполнить обязательство —  про
дать государству не менее 1.200 
центнеров мяса.

Л. пинис,
свинарка колхоза 

имени Ленина.

ДЛЯ ОТКОРМА ИСЯОЛЬЗУЕИ 
ОТХОДЫ ПРОИЗВОДСТВА

В развернувшуюся борьбу за дос
рочное выполнение обязательств по 
производству и продаже свинины го
сударству включились и работники 
нашего овощесушильного завода. У 
нас имеется немало отходов произ
водства, которыми можно откармли

вать свиней. В январе мы откорми.чи 
26 свиней, а всего за год думаем от
кормить не менее 150 свиней, каж
дую живым весом не менее 1 uen"̂  
нера.

С. ЖИДОВ, 
директор Кожевниковского 

овощесушильного завода.

Д ел ега т ы  облаетлоА лаут лАяоА холф ереящ яя

ПЕРЕДОВОЙ РАБОЧИЙ СТАРШИЙ ТОВАРИЩ , НАСТАВНИК

'Ч
,4ч

.'ч «л*.

Станки включены в единую поточ
ную линию.

Годовая производительность ново
го стана — миллионы метров труб 
в год. Из данного количества 
труб можно построить несколько 
линий водопровода между Москвой 
и Новосибирском. Скорость прокат
ки труб на этом стане по сравне
нию с действующими почти в пол
тора раза больше.

Первый трубоэлектросварочный 
цех в Сибири будет построен в 1960 
году,

(ТАСС).

РОВНЫМИ линиями вы
строились станки в ре

монтно-механическом цехе Том
ского подшипникового завода. 
Здесь работают токари, фрезе
ровщики, расточники. Светлово
лосый мужчина средних лет 
склонился над станком.

Это Антон Васильевич Са
вин —  один из лучших тока
рей.

Добрая слава идет о комму
нисте Савине. Многие помнят, 
как 13 лет тому назад пришел 
он в инструментальный цех за- 

,, вода в солдатской гимнастерке 
со следами недавно снятых по
гон. Бывший сержант, участ
ник Отечественной войны, он 
отличался дисциплиной и под
тянутостью, желанием быстрее 
овладеть токарным мастерст
вом. И он стал высококвалифи
цированным рабочим. Товари
щи по цеху вскоре заметили и 
другое: Савин не ограничивал
ся личным успехом, стремился 
помочь товарищам, учил но
вичков, показывал пример сво
им отношением к труду.

В дни подготовки к XX и XXI 
съездам партии он выполнял 
заказы по особенно сложным 
деталям, f . ,

Токарь Савин всегда замеча

ет новое, активно его поддер
живает, помогает внедрять в 
жизнь. С радостью рассказыва
ет он о том, какие изменения 
произошли в ремонтно-механи
ческом цехе за последние годы.

—  Обновилось почти все обо
рудование. Появились новые 
токарные станки, мощный фре
зерный, растбчиый. А главное 
— выросли прекрасные кадры.

Это особенно хорошо извести 
но тов: Савину, ведь он вот уже 
третий раз избирается членом 
цехового комитета и работает 
сейчас заместителем председа
теля цехкома,^

Качества передовика произ
водства, хорошего товарища . и 
организатора высоко оценили 
коммунисты завода, избрав его 
делегатом на областную партий
ную конференцию.

Д . ГР О И С М А Н .

СЕМНАДЦАТЬ лет тому 
назад Полина Андреевна 

Пичугина выбрала себе про
фессию доярки. Семнадцать 
лет упорного труда, за - кото
рые колхоз «Советский Север» 
вышел в число передовых в 
Парбигском районе. Ее путь— 

нелегкий, путь от новичка до 
передовика производства, ма
стера высоких надоев.

В работе Пичугиной не было 
никаких «тайн», которые бы 
она скрывала от других. Глав
ное — трудолюбие, знания, 
настойчивость-

— Будет доярка все делать 
на совесть, — говорит Полина 
Андреевна работницам фермы, 
— непременно придет успех...

Удивлялись в колхозе: кор
ма у всех коров вроде одина
ковые, а надои разные. Боль

ше — в группе Пичугиной. По
лина Андреевна объяснила;

— Не надо сразу всю норму 
давать, разделите ее на мелкие 
порции. Посмотрите, молоко 
прибавится.

Молодежь особенно часто 
обращается за советом к опыт
ной доярке, тянется к ней, ви
дя в ней старшего товарища, 
наставника Сколько девчат за 
эти семнадцать лет благодаря 
помощи и поддеожке Пичуги
ной выбрали правильный путь 
в жизни! И сейчас у Полины 
Андреевны есть подшефные. 
Каждую субботу приходят на 
ферму девятиклассницы, разда
ют корм, наводят порядок в 
помещении, доят коров. Они 
учатся мастерству у Полины 
Андреевны.

\
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ВОЖ АК ЦЕХОВОГО КОЛЛЕКТИВА
В СПИРАЛЬНОЙ мастер

ской металлозаготовя- 
тельного цеха Томского элек
тролампового завода все опера
ции по изготовлению спиралей 
выполняют машины, которые 
деловито тянут блестящую 
нитку вольфрама. 80 машин 
обслуживают четыре мастери
цы и два настройщика.

— Наш цех в дни предок
тябрьской вахты прошлого го
да включился в соревнование 
за звание цеха коммунистиче
ского труда,, — рассказывает 
начальник цеха Мария Михай
ловна Панченко.

Мария Михайловна вместе с 
механиком цеха тов. Каширце- 
вым, коллективом слесарей 
настойчиво внедряет новое обо
рудование. С тех пор, как цех 
начал бороться за высокое зва
ние, здесь ввели в строй 28 ав
томатов для навивки спиралей, 
печь для препарирования спи
ралей, окислительную печь.

В борьбе за технический про
гресс многое сделали коммуни
сты цеха. Они ведут за собой 
весь коллектив. Тт. Куваева,

Панченко, Могилевская — аги
таторы. Мария Михайловна не
давно провела в коллективе бег 
седу о путях экономии элек
троэнергии.

Начальник цеха постоянно с 
людьми — одному надо по
мочь, другого поправить.

Коллектив готовится к  пере

ходу на семичасовой рабочий 
день. Около года настройщики 
автоматов и слесари повышали 
квалификацию на курсах. Спе
циальная комиссия недавно 
проверила знания каждого ра
ботника цеха и убедилась, что 
они прочные.

Мария Михайловна поль
зуется большим авторитетом 
в коллективе завода. Коммуни
сты предприятия избрали ее 
заместителем секретаря парт
бюро завода. Тов. Панченко от
вечает за один из важнейших 
участков партийной работы — 
организацию партийного про
свещения;

Очень часто тов. Панченко 
бывает на занятиях кружков и 
семинарах.

В том. ЧТО' кружки сети 
партийного просвещения заво
да хорошо работают, — нема
лая заслуга и тов. Панченко.

Коммунист, воспитатель, ак- 
, тивный борец , за технический 

прогресс. Мария Михайловна 
Панченко избрана коммуниста
ми завода делегатом на област- 

: ную партийную* кш1фёренцию.
: Л. ТИТОВА.

Минувший год для Пичуги
ной был .особенным. Она стала 
трехтысячнтптрй. как обетцала, 
и даже на 72 килограмма пе
рекрыла взятое обязательст
во — надоила по 3.072 кило
грамма от каждой коровы.

Коммунист Пичугина ведет 
большую общественную рабо
ту. Она — член Парбигского 
райкома КПСС.

Ценят и уважают парбигцы 
П. А. Пичугину. Ее избрали 
делегатом на IX областную 
партконференцию. Как раз пе
ред вылетом в Томск Полине 
Андреевне вручили переходя
щий красный вымпел райкома 
КПСС и райисполкома. Вполне 
заслуженно — ведь она с ян
варя прошлого года по сегод
няшний день прочно удержи
вает первенство в социалисти
ческом соревновании парбиг- 
ских доярок.

. — Решения декабрьского 
Пленума ЦК нашей партии 
зовут вперед, к новому подъе
му сельского хозяйства. Я 
решила надоить в этом году по 
3.400 килограммов молока от 
коровы. ' ’

Слова эти не брошены на 
ветер, ибо для П. А- Пичуги
ной непреложный закон; «Ска
зано •— сделано!»-

А . СОКАЛЬСКИИ.
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Организаторскую работу- 
на уровень новых задач

Успех решает организаторская ра
бота. Этому нас постоянно учит пар
тия. Высоко оценена, например, пар
тией организаторская работа пар
тийной организации Рязанской об
ласти, сумевшей в прошлом году 
обеспечить увеличение производства 
мяса в 3,8 раза, продааси его го
сударству —  в три раза. Этот при
мер убедительно свидетельствует о 
том, что успех каждого дела зависит 
от умения организовать людей. 

Вступая в первый год семилетки, 
Томский райком КПСС, первичные 
организации главное внимание на
правили на усиление организатор
ской работы в массах.

Прежде' всего, было решено орга
низовать действенное, боевое сорев
нование , за выполнение обяза
тельств и планов. С первых дней го
да за ходом социалистического со
ревнования первичные парторгани
зации и райком партии установили 
контроль.^ Ежемесячно и еже
квартально подводились итоги 
соревнования. Победителям вруча
лись переходящие знамена.

Трудящиеся района вызвали на 
соревнование Юргинский район Ке
меровской области. Проверяя ход 
соревнования, мы дважды обменива
лись делегациями. Представители 
обоих районов принимали участие в 
районных совещаниях передовиков 
сельского хозяйства.

Стремясь сделать соревнование 
более конкретным, районный коми
тет партии, партийные организации 
рекомендовали выполнение годовых 
обязательств, например, доярок, 
расчленить на несколько периодов.
С января по март доярки соревнова
лись за по.чучение на фуражную ко
рову по 500 килограммов молока. 
Было установлено, что выполнив
шие это обязательство примут уча
стие в районных торжествах, посвя
щенных Дню 8 марта. Победители 
соревнования в Международный 
.женский день побывали в гостях у 
тружениц промышленных предприя
тии Томска. Здесь они поделились 
опытом борьбы за досрочное выпол
нение заданий семилетки. Доярки 
решили развернуть соревнование за 
™'^Учение в течение марта и апреля 
■ 00 килограммов молока на корову. 
Передовиков, сдержавших свое сло
во, pafiKjiM партии пригласил на 
первомайский праздник в город.

И так в течение всего года.
Р) октябре на районной сельскохо

зяйственной выставке животноводы 
пбя.зались за три месяца до нового 
■года надоить по 500 килограммов 
молока на корову, сохранить весь 
молодняк, уве.дичить привес свиней 
и крупного рогатого скота. Те, кто 
вьгаолнил ати обязательства, были 
на районной новогодней елке. Жи
вотноводы поделились опытом сво
ей работы и разъехались с твердым 
намерением повысить во втором го
ду семилетки надои молока на 400 
килограммов на корову, увеличить 
продажу мяса и яиц государству.

Одним из важнейших участков 
партийной работы яв.дяется обуче
ние и воспитание колхозных кадров. 
На .что районный комитет партии 
обращал постоянное внимание. Для 
специалистов сельского хозяйства 
ежемесячно проводились семинары. 
Они выезжали в передовые хозяйст
ва изучать опыт.

Один раз в два месяца проводи
лись семинары с председателями 
колхозов. В начале прошлого года в 
Колхозе «1-е Мая», добившемся ус- 
ne.xjiB в выращивании ранних ово
щей, побывали все председатели и 
агрономы колхозов района. К этому 
семинару в колхозе было хорошо 
подготовлено прощенодческое хозяй
ство: полностью изготовлены торфо
перегнойные горшочки, маты, в теп
лине появились всходы ранних ово- 
1 ксй, колхозники готовили парники, 
Участники семинара детально озна-

ЛартяАжая
хрояяхел

КОЛЛЕКТИВ ЗАВОДА —
В ПОМОЩЬ СЕЛУ

Партийное бюро Томского 
электролампового завода обсу
дило вопрос о помощи труже
никам села.

Рабочие .завода решили в 
этом году за счет сэкономлен
ных материалов и полуфабри
катов выпустить сверх плана
100.000 электрических ламп,
100.000 пробирок для лабора
торий заготпунктов и сельских 
школ.

Намечены меры помощи под
шефному колхозу «Красный Ок
тябрь» Томского района.

Во время уборочных работ в 
колхоз выедет бригада ремонт
ных рабочих.

Активное участие рабоч!те 
примут в строительстве живот
новодческих ферм.

В ЧЕСТЬ п а р т и й н о й  
КОНФЕРЕНЦИИ

Коллектив мастерской меха
носборочного цеха № 8 завода 
«Сибэлектромотор», которой 
руководит старший мастер га- 
гановец М. Р. Шпильберг, 
брал обязательство к открытию 
областной партийной конфе
ренции досрочно выполнить ян
варское задание и дать сверх 
плана 300 двигателей.

Слово рабочих' не разошлось 
с делом. К 25 января мастер
ская завершила месячный 
план и дала‘ сверх задания 300 
двигателей.

'ir т!г
Я . голинов.

первый секретарь Томского 
райкома НПСС ☆  ☆

копились со.всем объемом работ по 
выращиванию овощей, прослушали 
доклад председателя артели тов. 
Машковича о ведении овощеводче
ского хозяйства.

На семинаре поделились своим 
опытом звеньевые овош1»водчееких 
звеньев тт. Петрова, Ягницына. 
А знатный овощевод района 
Александр Нефедович Вагин рас
сказал о «батуринском» способе вы
ращивания огурцов. Затем райком 
партии организовал курсы звенье
вых по овощеводству.

Опыт «первпмайцев» нашел ши
рокое распространение в колхозах 
района. Хорошо научи,чись выващи
вать овощи в сельхозартелях «Крас
ный сибиряк», имени Карла Мар"са, 
«Россия», «Ленинский путь», «Но
вая заря» и в некоторых других. В 
ппошлом году район выполнил свои 
обязательства по производству и 
продаже государству овощей и кар
тофеля.

Год —  два назад в районе недо
оценивалось значение местных удоб
рений. Лишь в некоторых хозяйст
вах вывозился навоз на поля, но 
так как его неправильно складыва
ли, то пользы получалось мало. В 
апреле прошлого года в колхозе 
«Серп и молот» был проведен семи
нар на тему «Механизированная 
заготовка и вывозка местных удоб
рений на поля». Участники семина
ра — председатели, механики и аг
рономы колхозов— увиде.ти, как пра
вильно буртовать и погружать пере
гной, вывозить и разбрасывать его. 
Они посмотрели в работе бу.чьдозер, 
навозоразбрасыватель, жижераэбра- 
сыватель, туковую сеялку. Опыт за
готовки и вывозки местных удобре
ний колхоза «Серп и молот» был пе- 
оенесен во все хозяйства района. 
За один год было вывезено болое 70 
тысяч тонн местных удобрений, что 
в 2,5 раза больше, чем за 1958 год. 
Это повысило урожайность кормо
вых, зерновых культур и особенно 
картофеля, овощей и кукурузы.

И сейчас .еще с лета в каждом 
колхозе сбургован почти весь пере
гной. накопленный за прошлые го
лы. Весной пн будет внесен на зябь 
под культивацию.

Проводились- в районе юеминар- 
ские занятия с колхозными кадрами 
и по лруп-ч вочоосям. например, в 
колхозе «Красный сибиряк» —  на 
тему «Денежная оплата тнуда в ко.ч- 
хозе», в сельхозарте.чи «Путь епциа- 
.лизма» — о лагерном содержании 
скота, в «Красном Октябре» — о на
гуле и откорме скота.

В конце прошлого года группа 
животноводов района побывала в 
колхозах Омской области. После их 
возвращения с руководителями кол- 
ходов и механизаторами был ноове- 
дсн семинар на тему «Комплексная 
механиз.зция в .животноводстве по 
методу Николая Мануковского». Там 
обсуждался также опыт омских жи
вотноводов (бесклеточное содержа
ние свиней, беспривязное содеожа- 
ние коров, применение глубокой 
подстилки на птицефермах).

Сейчас передовой опыт омичей 
внедряется в большинстве наших 
колхозов. Недавно работники свино
водческих ферм и председатели ко.ч- 
хозов побывали на ферме Томского 
совхоза, изучали метод бееклеточ- 
ного содержания свиней. Свинарка 
совхоза Е. Петрова в.зялась при бес
клеточном родео.жании выраетить 
в этом году 1.000 голов свиней и 
подготовить для продажи 800 центне
ров мяса,

Во многих колхозах ведутся рабо
ты по комплексной механизации 
процессов труда в животноводстве 
по методу Николая Мануковского, В 
декабре и январе смонтированы и 
сейчас работают автопоилки в кол
хозах «1 Мая». «Россия», «Красный 
Октябрь» и других.

Многому за год научились и сек
ретари парторганизаций, бывая на 
семинарах, посещая передовые хо
зяйства.

Учеба колхозных кадров, распро
странение передового опыта спо
собствовали успешному развитию 
ряда отраслей сельского хозяйства. ‘ 

Район досрочно выполнил план 
первого года семилетки по продаже 
государству продуктов полеводства 
и животноводства. Про,дано больше, 
чем в предыдущем году: молока— на 
17 процентов, мяса —  на 46,8 про
цента, картофеля —  в 1,8 раза, ово
щей — в 2,7 раза.

Еще более ответственные задачи 
стоят перед районом во втором году 
семилетки. Сейчас. анализируя 
практику руководства колхозами, 
ясно видишь многие недостатки, 
упущения в ведении организатор
ской работы.

В прошлом году районный коми
тет партии очень мало учил брига
диров полеводческих бригад, за
ведующих животноводческими фер
мами и работников птицеводства. Их 
приглашали на совещания от слу
чая к  случаю, в работе с ними рай
ком партии не имел определенной 
системы. И это сказалось. План 
производства яиц и продажи их го* 
сударству не был выполнен. Колхозы 
имени Сталина, «Путь социализма».

«Путь к  коммунизму» очень ма
ло продали государству мя
са. Многие хозяйства района снизи
ли надои молока, да и район вместо 
2.000 килограммов по плану полу
чил от каждой коровы лишь по 
1.819 килограммов. Правда, план 
продажи молока был выполнен, но с 
обязательством мы «булькнули».

Районный комитет партии прини
мает мевы к усилению организатор
ской работы.

В прошлом году мы в основном 
занимались .тишь с передовиками 
колхозного производства, а с боль
шой частью рядовых тружеников 
повседневно не работали. Сейчас 
райком устраняет этот недостаток, 
используя новые формы. Так, в ян
варе во всех колхозах и совхозе 
проведен «день животновода». С 
докладами об итогах декабрьского 
Пленума ПК КПСС, о рещеииях IV 
сессии Верховного Совета СССР вы
ступали ч,чены бюро райкома. Ра
ботники животноводства горячо 
одобрили решения партии и прави
тельства, они бра.чи новые обяза
тельства, делились опытом.

Воодушевленные лонтрнием де
кабрьского Пленума ЦК КПСС, тру
женики сельского хозяйства района 
берут на второй год семилетки вы
сокие обязательства. Так, животно
воды Томского совхоза решили по
лучить в I960 году по 2.500 кило
граммов молока на каждую корову,- 
а пеледовые доярки Е. И. Гуренкова, 
А. И. Прокопенко обязались надоить 

по 9.000— 3.200 килограммов.
Многие птичницы, свинарки, те

лятницы обязуются получить мяса в 
два —  три раза больше, чем в про
шлом году.

З^спешное выполнение высоких 
обязательств, взятых тпудящимися, 
требует от райкома КПСС, первич
ных партийных организаций даль
нейшего совершенствования форм и 
методов организаторской работы.

Сейчас мы принимаем меры к то
му, чтобы усилить практическую по
мощь ко.чхозным парторганизациям, 
помочь им правильно расставить си
лы КОММУНИСТОВ, улучшить органи
заторскую и воспитательную рабо
ту.

В связи с этим мне хотелось сде
лать ряд замечаний в адрес работ
ников областных опганизапий. Ра
ботники отделов обкома КПСС — 
отдела парторганов, сельскохозяйст
венного отдела, отдела промышлен
ности и транспорта— слабо занима
ются ,оргаН|Цдаторской работой,,,на ме
стах. мало практически учат работ
ников районного звена, как вести 
■ое,. ■Заве»тующие отделами тт.. Макси
мов. Ярышев. Пыцарро очень ред
ко бывают у нас в районе и мало 
помогают решать вопросы пар
тийной и хозяйственной работы, 
Работники этих отделов много вре
мени еще тратят на составление 
ра.зличных справок.

Слабо помогают районным орга
низациям в решении ряда хозяйст
венных вопросов работники некото
рых отделов облисполкома. В Томске, 
например, плохо решается вопрос о 
вывозке и приеме молока от колхо
зов района. .Заготовительные орга
низации не обеспечиряют своевре
менного приема овощей от колхозов.
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Делегаты Томской областной партийной конференции'
А. А. Комарова — станочница Канаскинского шпалозавода, Б. П. Круковский — ̂ старший геолог Ново-Васюганской

(слева направо): К. Г, Гулиев — тракторист Бакчарского леспромхоза,
нефтеразведки,

?ан 1ро"в^ о“  р 7 й Г ” ^” " " “  Бакчарского pa^Sona, С. М, ОжоТнТа -7-ГтннГтополг^^^^^^^^^^
■ Фото Ф. Хитриневича

Насущная задача
вузовских парторганизаций

...Экзамен по истории партии на 
I I  курсе лечебного факультета меди
цинского института. Сдают студенты 
9 и 10 групп. Многие держатся спо
койно, тщательно готовятся, уверен
но отвечают, показывая глубокие 
знания. Чувствуется, что значительно 
повысилась ответственность студен
тов за учебу, многие из них глубоко 
изучают общественные науки.

Но не все среди отвечающих чув
ствуют себя уверенно. Студенты Ким, 
Лушникова, Мельников и многие 
другие отвечали на вопросы слабо. 
Чувствовалось, что они неясно пред
ставляют то, о чем пытаются ска
зать, не знают важнейших событий 
современности, ■ пытаются отделаться 
общими фразами. Оказалось, что не
которые студенты не знают главные 
задачи семилетнего плана, плохо зна
ют решения IV сессии Верховного Со
вета СССР.

Некоторые ответы были так пло- 
-хи, что преподавателю пришлось 
поставить неудовлетворительные 
оценки. ■ . • ■ '

Слабые знания по истории партии 
обнаружили также некоторые студен
ты политехнического института и 
других вузов.

Нетрудно определить причины этих 
неудач. Они хорошо известны: в те
чение семестра часть студентов пло
хо посещала лекции и семинары,, не 
готовп.лась к ним; не читала и не кон
спектировала обязательной литерату
ры.

Низкой была успеваемость части 
студентов по общественным наукам 
в некоторых BV3ax и в прошлом 
учебном году. В медицинском ин
ституте, например, на IV курсе 
педиатрического факультета неудов
летворительные оценки по филосо-

☆  ☆

Е. СОКОЛОВА, заместитель заведующего отделом 
науки и школ обкома КПСС

☆  ☆

фии получила четвертая часть сту
дентов.

Почему же так происходит? Глав
ным образом потому, что части сту
дентов не привита любовь к изучению 
общественных наук. Ведь не переве
лись у нас до сих пор отдельные сту
денты, которые заявляют, например, 
что нужно только хорошо знать 
«свои» специальные науки и этого 
достаточно, чтобы стать хорошим ин
женером, врачом и т. д.

Пробудить глубокий интерес у 
каждого студента к изучению марк
систско-ленинской теории — глав
нейшая задача преподавателей об
щественных наук.

Слов нет, за последние годы кафед
ры общественных наук повысили уро
вень преподавания. Руководители и 
партийные щреанизации вузов с по- 
мощьЮ|.партнй1 1 Ь!х органов приняли 
меры к укреплению этих кафедр ква- 

"лпф1 п?иййваннычп жадрами. На ка
федрах госуниверситета, политех
нического и других институтов не
сколько оживилась научная работа.

Но бесспорно и то, что работа ка
федр общественных наук улучшается 
очень медленно. Жизнь показывает 
глубокую правильность тех выводов 
о деятельности кафедр общественных 
наук, которые сделал Центральный 
Комитет КПСС в недавно принятом 
постановлении «О задачах партийной 
пропаганды в современных услови
ях», Недостатки, отмеченные в этом 
постановлении, полностью отно-'сятся 
и к  кафедрам общественных наук 
томских вузов. Многие экономисты,

Комиссии партийного контроля
Ппешло полгода с тех пор, как в 

парторганизациях производственных 
предприятий нашего района были 
созданы комиссии контроля. Правда, 
они не сразу нашли правильные 
формы и методы работы, но в пос
леднее время их деятельность замет
но v.nvinitunacb

Райком партии, партийные бюро 
стали лучше «айравлять деятель
ность комиссий.

Вскопе после пбрязования комис
сий райком КПСС провел совещание 
секретарей парторганизаций, на ко
тором был обсужден вопрос о руко
водстве комиссиями Затем состоя
лось собрание председателей комис
сий контроля, где обсуждались пла
ны работы каждой комиссии.

В сентябре пайком партии изучил 
работу комиссий жонтрпля при парт
организации Асинорского лесопере
валочного и деревообрабатывающего 
комбината. Итоги проверки были об
суждены на заседании бюро райко
ма КПСС. Партийное бюро комбина
та ̂ мало занималось работой комис
сий, не оказывало им практической 
помощи. Бюро райкома наметило 
конкретные меры по устранению не
достатков, а затем проверило, как 
они выполняются.

Проводился в райкоме и инструк
таж для секретарей парторганизаций 
и председателей комиссий.

Большую помощь райкому партии и 
первичным партийным организациям 
района оказал отдел парторганов 
обкома КПСС, направив к  нам груп
пу партийных работников с пред
приятий Томска. Они знакомились с 
работой наших комиссий непосредст
венно в цехах и на стройках. Бесе
довали с рабочими и руководителя
ми, с членами и председателями ко
миссий КОНТРОЛЯ, секретарями 
парторганизаций. Изучив положе
ние дел, они посоветовали, как 
лучше устранить недостатки, поде
лились своим опытом. Все это по
могло оживить работу комиссий, 
расширить их поле деятельности.

Большую работу ведут комиссии 
в Асиновских центральных ремонт-

■йг ☆ ’
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но-механических мастерских. Комис
сия по контролю за качеством выпу
скаемой продукции провела в цехах 
несколько рейдов проверки качесг 
ва продукции. В деревообрабатываю
щем цехе были установлены факты 
недобросовестного отношения к  труду 
отдельных рабочих. По их вине допу
скался брак. По итогам проверки ко
миссии состоялось собрание рабо
чих, на котором крепко поговорили с 
бракоделами,

В начале своей работы эта комис
сия слабо опиралась на актив. Парт
бюро помогло устранить этот недо
статок, помогло ей в состав
лении плана работы, в укреплении 
связи с коллективами цехов и обще
ственными организациями,

Комиссия по контролю за внедре
нием новой техники, механизапии и 
автоматизации 'производственных 
процессов, которую в ЦРММ воз- 
глав,ляет слесарь тов. Соловьев, име
ет бо.льшой актив. Комиссия помо
гает в борьбе за технический про
гресс.

Был такой случай. Электро- 
крап-балну в моторном цехе 
должны были смонтировать к  7 но
ября. Сроки подходили к концу, а 
кран-балки не бы.ло. Комиссия конт
роля установила, что работники от
дела главного механика, которым 
поручена эта работа, безответствен
но отнеслись к ней. Комиссия доло
жила партийному бюро о поло
жении дел. Были приняты необходи
мые меры для усиления темпов ра
боты, Затем, когда произошла • за
держка из-за монтажа электриче
ской части, член комиссии тов. Со
ловьев предложил свою помощь 
бригаде тов. Филиппчер?кп. Бригаду, 
занятую на мпнта;жо балки, обеспе
чили полным комплектом электро

оборудования. Балка была сдана в 
срок.

Строгий контроль за правильным 
испо.тьзпванием механизмов в 
МДО-131 осуществляет комиссия по 
контролю за выполнением планов 
внедрения новой техники, механиза
ции прои.звпдственных процессов. С 
ее помощью была завершена механи
зация погрузки цемента в автома
шины, установлены стрела для подъ
ема ферм котельной кирпичного за
вода, электротельфер в тракторном 
гараже и т. д.

Активно работает комиссия по 
контролю за качеством выпускаемой 
продукции при парторганизации 
Асиновекого лесоперевалочного и 
деревообрабатывающего комбината, 
которой пукоБОДит мастер тов. Бе
реснев. Члены ее организовали про
верку качества разделки древесины 
на лесобазе № 1, Цтоги проверки 
обсуждало производственное совеща
ние. С тех пор прошло немного 
времени, но принятые меры дали 
себя знать. Выход деловых сортимен
тов повысился на 12 процентов.

Конечно, есть в работе комиссий 
и серьезные недостатки.

Далеко не все комиссии еще ак
тивно включились в работу.

Слабо еще связаны некоторые ко
миссии с комсомольским и профсо
юзным активом.

Сейчас райком КПСС разработал 
меры для улучшения руководства 
комиссиями контроля. Эти меры об
суждены на семинаре секретарей 
партпоганизаций, председателей ко
миссий.

Практика показала, что в крупных 
парторганизациях целесообразно соз
давать комиссии, особенно по контро
лю за качеством, и в цеховых парт
организациях. Поэтому в р.яде парт
организаций число комиссий уве.ли- 
S n  заседании бюро райкома 
пЦее намечено обсудить опыт рабо
ты ряда комиссий.
■ Создание комиссий зн л читол ьн л  
оживило работу партирганнзаций, 
улучшило хозяйственную деятель
ность предприятий.

философы, историки и другие науч
ные работники не преодолели эле
ментов догматизма, не проявляют 
смелого и творческого подхода к жиз
ни, в опыту борьбы масс, слабо 
разрабатывают актуальные теоре
тические и практические вопросы, 
часто находятся в плену устарелой и 
бесплодной проблематики, все еще 
мало связгшы с жизнью партийных 
организаций. Они отстают от практи
ки коммунистического строительст
ва и задач идеологической работы. 
В лекциях некоторые преподава
тели несмело разъясняют преимуще
ства социализма перед капитализ
мом, слабо разоблачают враждебную 
марксизму-ленинизму буржуазную 
идеологию и ее правосоциалистиче
ских и ревизионистских проповед
ников.

Некоторые читаемые в студенче
ских аудиториях лекции сухи и ма
ловыразительны, страдают форма
лизмом, декларативностью. Они не 
раскрывают в яркой и доходчивой 
форме закономерности обществен
ного развития, великую организу
ющую и мобилизующую роль Комму
нистической партии, не привлекают 
внимания студентов в важнейшим 
проблемам современности, не учат 
анализировать события политической 
жизни наших дней. Именно такие не
достатки отмечало недавно бюро Том
ского горкома партии в работе неко
торых преподавателей кафедры 
марксизма-ленинизма мединститута, 
которой руководит А. Е. Сухотин.-

Существенным недостатком яв
ляется неудовлетворительная органи
зация, самостоятельных занятий сту
дентов. Правда, за последнее время 
преподаватели руководству самостоя
тельной ..работой студентов уделяют 
больше внимания. Кафедры истории 
КПСС политехнического института 
(заведующая 0. Н. Тутолмина), марк
сизма-ленинизма строительного ин
ститута (заведующий кафедрой Б. И. 
Лещинер) и другие учат студентов 
методике самостоятельной работы 
над марксистско-ленинской литерату
рой, проводят много консультаций. 
Но даже в этих вузах часть студентов 
не конспектирует произведений клас
сиков марксизма-ленинизма и, закан
чивая институт, по существу не зна
ет основных первоисточников. Про
исходит это, прежде всего, из-за низ
кой требовательности преподавателей 
к  студентам.

Кафедрам общественных наук ву
зов сейчас предстоит, руководствуясь 
постановлением ЦК КПСС «О за
дачах партийной пропаганды в со
временных условиях», коренным об
разом улучшить учебную и научно- 
исследовательскую работу.

Но все же одни кафедры общест
венных наук не смогут добиться того, 
чтобы каждый студент со всей ответ
ственностью относился к  изучению 
марксизма-ленинизма, творчески ов
ладевал огромным идейным богатст
вом нашей партии и умел руководст
воваться положениями марксистско- 
ленинской теории в своей практиче
ской деятельности. Вопросы изу
чения студентами общественных 
наук должны быть в центре внимания 
каждой вузовской партийной органи
зации.

Те парторганизации, которые поня
ли это и постоянно помогают кафед
рам общественных наук, добились не
сомненных успехов в овладении сту
дентами марксистско-ленинской тео
рией. Взять, к примеру, партийную 
организацию инженерно-строительно-' 
го института (секретарь А. Н. Ерофе

ев). В прошлом учебном году по ини
циативе кафедры марксизма-лениниз
ма вопрос об изучении общественных 
наук студентами был вынесен на об
суждение партийного собрания инсти
тута. Были вскрыты многие недос
татки в организации учебного про
цесса, учебной работы в студенче
ских группах, указывалось на недо
статочную активность в этом деле фа
культетских партийных и комсомоль
ских организаций, Б сентябре этого 
года партийное бюро вынесло этот же 
вопрос на ученый совет института, 
решение которого обсуждалось р каж
дой учебной группе. Все это сыграло 
положительную роль.

Однако не все парторганизации 
вузов вникают в деятельность кафедр 
общественных наук, помогают им. 
Многие факультетские парторганиза
ции политехнического, медицинского 
и других институтов даже не на
ходят времени, чтобы обсудить, как 
изучают общественные науки сту
денты.

Очень редко о преподавании обще
ственных наук заходит речь на засе
даниях ученых советов вузов. Допу
скаются серьезные нодостатки в пла
нировании учебной работы кафедр об
щественных наук, в определении сро
ков зачетов и экзаменов. Руководите
ли вузов не придают должного значе
ния таким очень актуальным и инте
ресным факультативным курсам, как 
курсы атеизма, этики и марксистско- 
ленинской эстетики. В вузах чтение 
этих курсов, за исключением курса 
научного атеизма, по существу 
не начато.

Очень плохо,- что изучению обще
ственных наук студентами не уделя
ют внимания многие комсомольские 
организации вузов. А что, как не 
марксистско-ленинское воспитание 
молодежи яв.чяется одним из самых 
важных дел комсомола? В поста
новлении ЦК КПСС «О зада
чах партийной пропаганды в 
современных ус.човиях» указы
вается, что идейно-воспитательная 
работа среди молодежи должна помо
гать ей правильно понимать общест
венные ’явления, превращать прин
ципы коммунистической мора.ли в 
глубокие личные убеждения, приви
вать нетерпимость к проявлениям 
буржуазной идеологии, аполитич
ности, обывательщины. Ясно, что эти 
задачи можно успешно решить преж
де всего на основе овладения марк
систско-ленинской теорией. Ведь но 
многом именно невниманием к изуче
нию общественных наук объясняется 
то, что в большой и здоровой студен
ческой семье есть еще носители от
сталых настроений и привычек.

Общественные организации вузов 
слабо вовлекают студентов в пропа
гандистскую работу. Многие студен
ты, окончив вуз, не получают ника
ких навыков общественной и особен
но пропагандистской работы. И не 
мудрено! У нас очень мало студентов- 
пропагандистов, лекторов.

Надо привлечь к вопросам идейно
го воспитания студенческой молоде
жи, изучения теории марксизма-лени
низма внимание широкой обществен
ности вузов, оказывать кафедрам об
щественных наук всестороннюю по
мощь, повысить уровень их работы.

Внимание партийных и комсо
мольских организаций, профессор
ско-преподавательского состава 
должно быть направлено на форми
рование марксистско-ленинского 
мировоззрения и высокой коммуни
стической сознательности студен
чества, на воспитание активных 
строителей коммунизма, глубоко 
понимающих политику партии и уме
ющих бороться за претворение ее 
6 жиянь.

L
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Д ОБРАЯ слава идет в Ер- гайском леспромхозе о що- фере-коммунисте Владимире Сургелове. .Он первым в леспромхозе включился в соревнование за звание ударника ком-. МУНИСтического труда. По инициативе коммуниста Сургелова среди механизаторов предприятия развернулось соревнование за экономию горючего и смазочных материалов, за удлинение срока межремонтного пробега машин и механизмов, за высокую выработку на каждый механизм.
В прошлом году В. Сургелов 

вывез на нижний склад на ав
томашине ЗИЛ-151 5..600 ку
бометров древесйнь!, выполнив 
годовое задание на 160 процен
тов, Во втором году семилетки 
механизатор обязался вывезти 
не менее 6 тысяч кубометров 
леса. Свое слово тов. Сургелов 
держит крепко. 180— 200 про
центов нормы — такова его 
ежесменная выработка в янва
ре.

Он не только передовой про
изводственник, но и активный 
общественник. Он агитатор в 
механическом парке Краснояр
ского лесопункта, член комис
сии партийного контроля, де
путат поселкового Совета.

Коллективу Ергайского лес
промхоза хорошо известно имя 
слесаря ремонтно-механиче
ских мастерских Лубочко Фе
дора Филипповича. Он зани
мает одно из первых мест в со
ревновании ремонтников лес
промхоза, сменные задания си
стематически перевыполняет в 
два и более раза. Недавно Фё- . 
дору Филипповичу присвоено 
звание ударника коммунистиче
ского труда. Федор Филиппо
вич Лубочко — агитатор, член 
комиссии партийного контроля 
за использованием техники и 
оборудования.

ОПЫТ омских  
животноводов-

в  ПРАКТИКУ На фермах „Красного Октября"

На снимке; делегаты областной партийной конференции, пере
довые производственники Ергайского леспромхоза (слева напра
во): В. Н. Сургелов — шофер лесовозной автомашины и слесарь 
Ф. Ф. Лубочко.

Фото Ф. Хитриневича.

Обеуждая постановление денабрь- 
екого Пленума ЦК КПСС, колхоз
ники сельхозартели «Красный Ок
тябрь» Томского района решили в 
1960 году резко уве.чичить произ
водство продуктов животноводства.

Дмитрий Петрович Бодажков, 
председатель ко.тхоза, в конце 1959 
года побывал в гостях у омичей, 
познакомился с опытом омских жи
вотноводов.

С того времени прошло немно
гим более двух месяцев. Но резуль
таты налицо. Теперь уже в колхоз 
«Красный Октябрь» приезжают де
легации животноводов из других 
районов области. И хотя красно- 
октябрьцы сделали немногое, экс
курсанты остаются довольны — в 
«Красном Октябре» есть чему по
учиться!

По опыту омичей работают сей
час свиноводы колхоза. В свинарни
ке убраны клетки, сделано общее 
логово для откормочных свиней. 
За 250 откормочниками теперь вме
сто пяти свинарок ухаживают две. 
Правда, и эта нагрузка невелика, но 
как только народится молодняк, 
группы откормочников увеличатся.

Бесстаночное содержание и сухой 
откорм свиней дали свои результа
ты — при значительной экономии 
кормов, облегчении труда свинарок 
суточный привес каждого откормоч
ного животного в колхозе доведен 
до 600 граммов.

По-новому организовано запари
вание кормов для коров и те
лят. Просто, удобно и дешево. Эту 
запарку животноводы делают из 
смеси, измельченной соломы, соли и 
комбикормов. В большой деревян
ный ящик вместимостью в 500 ки
лограммов к измельченной соломе 
добавляется 30 ки.чограммов комби
корма и 1 килограмм соли. Запари
вается это за счет тепловых отхо
дов с электростанции. Ящики уста

новлены на санях, поэтому подво
зить запарку к  фермам нетрудно. ,

Заведующий фермой А. Т. Утро- 
бин охотно объясняет гостям уст
ройство такого ящика. (Снимок 
вверху).

— Запарку мы делаем два раза 
в день, одновременно в , нескольких 
ящиках, — говорит он. — Каждая 
корова в сутки получает 8 кило
граммов горячей запарки.

В суточный рацион каждой коро
вы входят также 30 килограммов 
силоса (из них ?0 — кукурузно
го), 6 килограммов сена, килограмм 
концентратов. Кроме этого, коровы 
получают по 200 граммов концен
тратов на каждый надоенный .литр 
мо.лока.

Доярки фермы борются за чисто
ту на ферме. Специальный вымпел 
«За чистоту» каждый день перехо
дит из рук в руки. И хотя на ферме 
чисто, все-таки у лучших доярок— 
Копыловой, Никифоровой и Фефе- 
ловой — вымпел бывает чаще, чем У других.

Еще недавно каждая доярка об
служивала только 10— 12 коров, а 
теперь легко справляется с 20.

— Помогает нам электродое
ние, —- говорит доярка тов. фефе- 
лова. — Благодаря электродоиль
ным аппаратам труд наш облегчен.

На всех фермах колхоза механи
зированы вывозка'навоза, подвозка 
кормов, проведено автопоение. Это в 
два раза повысило производитель
ность труда доярок, телятниц, 
Каждая телятница ухаживает те
перь за 50— 55 телятами, а раньше 
с трудом обслуживала 20.

Каждого, кто побывал на молоч
ной ферме колхоза «Красный Ок
тябрь», интересовала пристройка к 
коровнику.

— В самом деле, — замечают 
экскурсанты, — дешево и удобно.

Каждая такая пристройка к ко-

ровнику обходится колхозу только 
Б 20 тысяч рублей, а увеличивает 
производственную площадь коров
ника на 125 скотомест. (Снимок 
внизу). Если бы артели пришлось

строить отдельное помещение для 
такого поголовья, то оно обошлось 
бы колхозу в 3— 4 раза дороже.

^  счет принятого обязательст
ва — продажу мяса во втором году

Г Л А В Н А Я  ЛИНИЯ
В пятом КЛАССЕ том

ской школы № 12 идет 
урок математики. Учительница 
Тамара Петровна Серогодская 
выясняет, как ребята усвоили 
сложение и вычитание деся
тичных дробей.— Скажите, дети, где и как употребляются десятичные дроби?

Поднимается ученик Коля 
Казанцев.

— Десятичные дроби очмгь 
часто используются в различ
ных документах, газетных 
статьях, заметках, — отвечает 
он. —̂ Товарищ Хрущев поль
зуется ими в своем докладе о 
разоружении на сессии Вер
ховного Совета СССР.

И мальчик подробно расска
зывает о цифрах, приведенных 
в докладе. Сн напоминает, что 
в 1959 году стали в стране 
предполагалось выплавить на 
4,1 миллиона тонн больше, чем 
в 1958 году, а выплавлено на 
5 миллионов тонн больше. 
Мальчик быстро и точно дела
ет вычисление, сколько получе
но стали сверх заплапирован- 
иого прироста.

/ ч

«Об эффективности урока». 
Этот доклад должен быть по
священ тесному сочетанию 
учебного материала, препода
ваемого на уроках, с. жизнью, 
с практикой.

Партийная организация по
ручила учительнице оказывать 
помощь школьной пионерской 
организации. И вот в младших 
классах проведен интересный 
пионерский сбор на тему; «Что 
ты г'меешь делать?» Бывая в 
се.м.'.ях учеников, Тамара Пег- 
роьна всегда интересуется их 
воспитанием дома и помогает 
родителям.

Тамара Петровна Серогод
ская — делегат облает гп;й пар
тийной конференции. Т1 все, 
о чем будут говорить на пей 
ее участники, все, что будут 
решать, — близко, дорого 
сердцу учительницы. Ведь пар
тийные решения претворяют в 
жизнь люди. И среди них не
мало и ее учеников. Каждый 
год из школьных классов идет 
молодое пополнение рядов 
строителей коммунизма. Это 
пополнение должно быть хо
рошо подготовлено к труду. В 
этом — призвание и долг пе
дагога.

С. ЛАРИОНОВА.

>

Женщины в колхозах—большая сила
я  внимательно ознакомилась с 

материалами декабрьского Пленума 
ЦК КПСС. Особенно взволновали 
меня успехи тружеников Рязанской 
области. За один год увеличить про
изводство мяса в 3,8 раза и вы
полнить три годовых плана по про
даже мяса государству — для этого 
надо очень хорошо поработать! Ог
ромную роль в достижении этой 
замечательной победы сыграли ря
занские женщины.' Они'" составляют 
большинство — 80 ", процентов — 
среди работников .жи'вотиоводства.

«Женщины и молодежь— это глав
ная, решающая сила в колхозах и 
совхозах Рязанской области», ~  за
явил на Пленуме ЦК КПСС первый 
секретарь Рязанского обкома партии. 
Герой Социалистического Труда тов. 
Ларионов.

То, что рязанские' женщины 
проявляют поистине трудовой геро
изм в борьбе за досрочное выпол
нение  ̂ КО.ЛХОЗНОЙ семилетки, —  не 
случайно. Это — результат упорной, 
кропотливой воспитательной работы 
среди женщин. Уже несколько лет 
Рязанский обком КПСС и вся пар
тийная организация области обра
щают большое внимание на повыше
ние трудовой активности женщин. 
Их всячески * поощряют, их сме

ло выдвигают на руководящие по
сты в колхозах и совхозах.

В связи с этим мне бы хотелось 
поговорить о роли женщин в колхо
зах нашей области. В борьбу за до
срочное выполнение семилетнего 
плана труженицы сельского хозяй
ства нашей области вносят свой 
большой вклад. Среди доярок, свина
рок, других работников животновод- 
сува немало женщин, имена которых 
знают все колхозники области. Это 
доярки бывшего колхоза «Победа» 
Кожевниковского района тт. Кор
нева, Акулова, Пахомова, кривошн- 
инские птичницы тт. Абдульманова, 
Лесовая и дp'y^иe. Если бы так ра
ботали все женшины-колхозницы, 
мы бы смогли иметь такие же успе
хи в развитии животноводства, ка
кие имеют рязанские колхозы.

К сожалению, в ряде колхозов на
шей области РОЛЬ женщины прини
жена. Возьмем, к примеру, наш Бак- 
чарский район. У нас нет ни одной 
женщины, которая возглавляла бы 
колхоз, бригаду, ферму. Много жен- 
щин-колхозниц вообще не участвует 
в общественном труде, занимается 
домашним хозяйством. И виновны в 
этом не только сами женщины, а 
прежде всего партийные, советские, 
профсоюзные организации.

Я работаю трактористкой в Бав-

чарском районе уже 19 лет. Не пом
ню, чтобы за последние годы в ка
ком-либо колхозе было проведено 
собрание женщин, чтобы лучшая 
работница была выдвинута на руко
водящую работу. В нашем колхозе 
имени Ленина более 40 процентов 
женщин не принимают участия в 
общественном труде. Между тем, 
рабочих рук в колхозе, особенно в 
животноводстве, не хватает. Прав- 
.чёние и пар’гиГшая' Ч^^!г'Изаи|цй"'п1; 
принимают мер, чтобы вовлечь Я{ен-̂  
щин-домохозяек в коях«зи«в„лраизг 
водство.

За последние годы в колхозы райо
на стало приходить больше молодежи, 
но выпускников средних школ пока 
еще мало. А почему бы девуш
ке, выросшей в деревне и окончив
шей среднюю школу, не работать на 
колхозной ферме, где свежие силы и 
проворные молодые руки сейчас осо- 
Оенно нужны.

Многие девушки не остаются в 
колхозе потому, что партийные ор- 
ганиз,1 ции и руководители сельхоз
артелей иногда ,еще не заинтересовы
вают их в сельскохозяйственном тру
де, не заботятся об удовлетворении 
культурных запросов молодежи. Не 
придают значения этому и многие 
комсомольские организации.

Совсем мало стало в наших кол

хозах жеНщин-механизаторов. Б трид
цатые годы эта профессия по
ощрялась общественными органи
зациями. Славные трактористки и 
комбайнерки 30-х годов трудились 
на полях рядом с мужчинами и впи
сали не одну добрую страницу в 
историю трудового героизма совет
ского народа. А как пригодилось их 
умение управлять сельскохозяйст
венными машинами в годы Великой 
Отечественной войны!

Сейчас же в нашей области редко 
.;уйлиошщьщг0 1 . женщине-ме-ханизато- 
ре. ■ ■ ■

Wi?iKk6pi!fck((M'Пйен1^Ме ЦК КП(ЗС 
И. С. Хруще'в с большой теплотой 
отозвался о замечательной ясенщи- 
не-механизаторр Герое Социалисти
ческого Труда Турсуной Ахуновой, 
освоившей хлопкоуборочную ма
шину и заменившей своим трудом 
240 человек, На.то смелее пропа
гандировать профессию механизато
ра среди женщин нашей области, 
поднимать женщин, освоивших тех
нику, на щит славы.

Декабрьский Пленум ЦК КПСС 
поставил перед колхозами и совхо
зами нашей страны новые грандиоз
ные задачи. Колхозницы внесут свой 
большой вклад в их выполнение.

Полина ПОПОВА,
трактористка колхоза имени Ленина 

Бакчарского района.

семилетки увеличить в 2 раза —< 
колхоз «Красный Октябрь» в пер
вый месяц 1960 года сдал государ
ству 100 центнеров свинины и 100 
центнеров говядины.

Текст Г. ВОРОНОВОЙ, 
Фото Ф. Хитриневича.

Квартальный план—  
за месяц

Рыбаки бригады, которой руководит 
И. С. Зверев, из колхоза «Охотник и 
рыбак» Молчановского района, всту
пая во второй год семилетки, обяза
лись квартальный план завершить 
ко Дню Советской Армии. Однако на 
рр)боприеыный пуш;т„у,;?ке сдано^йрдре 
130 центнеров рыбы при кварталь
ном задании 160 центнеров. Сейчас 
рыбаки прилагают все усилия к тому, 
чтобы квартальный план выполнить 
в январе.

В. МАЙКОВ.
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ПОСЛАНЕЦ
РЫБАКОВ

СЕВЕРА

Учительница довольна отве
тами и других учеников. Пре
дыдущие уроки не прошли да
ром. Дети не только хорошо 
усвоили десятичные дроби. 
Они обогатились знанием важ
нейших данных о развитии на
родного хозяйства страны.

— В борьбе за перестройку 
обучения, как этого требует 
от нас новый Закон о школе.— 
говорит Тамара Петровна, — 
наша главная линия ■— тесней
шая связь обучения с жизнью.

Эта линия ярко проступает И В том, что сегодня дети в 
классе познают законы измере
ния предметов, а завтра в 
школьной мастерской, трудясь 
над изготовлением той или 
иной детали, применяют зна
ния на практике. Если раньше 
ученики Тамары Петровны в 
цятых классах все математи
ческие действия производили 
на бумаге, то теперь они уме
ют это делать и на счетах. Они 
могут составить небольшую 
смету на побелку классной 
комнаты или покраску полов в 
ней...

И свою общественную рабо
ту учительница подчиняет этой 
главной линии.

Партийная организация по
ручила Тамаре Петровне вы
ступить на производственном 
совещании педагогического 
коллектива школы с докладом

ПРЕДОРННТИЕ
И

СОВНАРХОЗ
и . БАРАНОВ, 

директ ор Т ом ского  
м ан ом ет рового  завода

Проведенная более двух с поло
виной лет назад перестройка управ
ления промышленностью и строи
тельством оказала благотворное 
влияние на развитие экономики на
шей страны.

Новая система управления нро- 
:мышленностью позволила полнее 
[использовать большие внутренние 
I резервы наших предприятий, спо- 
(собствовала развязыванию местной 
I инициативы. Значительно улучши- 
•лось планирование. Теперь оно 
[начинается непосредственно на 

предприятиях ПРИ широком участии 
рабочих, инженеров и техников. 
Это позволило более полно вы- 

»явить имеющиеся резервы, рацио- 
(нальнее использовать оборудование и 
•имеющиеся производственные пло- 
•щади.

Улучшилбеь руководство пред
приятиями.

Взять, к  примеру, наш завод. За 
шестнадцать лет его существования 
руководители бывшего Министерст
ва приборостроения СССР ни разу 
не побывали на заводе, о положе
нии де1 1  судили по сводкам и отче- 

I там.
После организации совнархоза 

'положение резко изыонилпсь. В срав- 
'нительнп короткий срок мы сумели с 
"помощью Томского совета народного

хозяпства решить ряд важных про-' 
изводственных вопросов.

На протяжении многих лет у нас 
резко отставал инструментальный 
цех, из-за этого внедрение многих 
организационно-технических меро
приятий оастягивалось на долгие 
годы. Цехи ощущали постоянный 
недостаток штампов. приспособле
ний, инструмента. Наши инструмен
тальщики фактически едва успева
ли изготовлять нужную ' продукцию 
для ликвидации постоянно возни- 
каюших аваоийных дел,- Наши не
однократные обращения в бывшее 
Министерство поиборостроения о 
необходимости увеличения мощно
сти инструментального цеха не да
вали результатов.

По-другому отнесся к этому сов
нархоз. Разобоавшись с состоянием 
инструментального ^;озяйства на за
воде, совет народноко хозяйства вы
делил необходимые;' материальные 
ресурсы для расгайрения инстру
ментального цеха, ;в,зял осуществле
ние мер по упорЯ(1очению инстру
ментального хозяйства под свой 
контроль. Результ-аты не замел.лили 
сказаться: за два; с половиной года 
мощность инструментального цеха 
по площадям, обйрудованию. коли
честву рабочих Удвоена. Теперь за
вод имеет возможность более успеш
но решать вопросы текущего произ
водства и перейективного развития 
предприятия.

Два гола наз<4д на заводе были 
большие перерасходы фонда зара
ботной платы.

Не ограничившись общими указат 
ниями об упорядочении нормирова
ния и наведении порядка в расхо
довании фонда заработной платы, 
совнархоз нащравил на завод груп
пу квалифицированных специали
стов. которы(| совместно с работни
ками завода подробно разобрались 
пролнализиройали состояние дел в 
цехах завода, наметили меры для ус

транения недостатков. Затем совет 
народного.хозяйства на своем заседа
нии заслушал отчет директора за- 
во,та о состоянии нормирования и 
расходовании фонда заработной пла
ты. Опираясь на проведенную под
готовительную работу, совнархоз ква
лифицированно разобрался с положе
нием дел, принял конкретное реше
ние, в котором предусматривались не 
только пути улучшения нормирова
ния и организации заработной платы 
на заводе, но и меры помощи пред
приятию. Такой деловой подход поз
волил ликвидировать недостатки на 
этом участке нашей работы.

Таких примеров оперативной по
мощи совнархоза и его управлений 
заводу можно привести немало,

Наряду с этим, на наш взгляд. 
Томский совет народного хозяйства 
еще недостаточно использует огром
ные возможности для развития эко
номики нашего района, которые от
крылись после реорганизации 
управления промышленностью и 
строительством.

Слабо еще организованы специа
лизация и кооперирование пред
приятий внутри нашего экономиче
ского района. В этом направлении 
совнархозом сделаны лишь первые 
шаги. Централизованы, например, 
цветное литье под давлением, про
изводство отдельных деталей из 
пластических масс, изготовление 
крепежа. И хотя продукция специа
лизированных цехов не полностью 
удовлетворяет нужды всех наших 
предприятий в цветном литье и изде
лиях из пластических масс, она все 
же позволила удешевить производ
ство и повысить качество ряда де
талей.

Но следует специализироват!, изго
товление ряда других изделий. До 
сего времени не выполнено, напри
мер. очень правильное решение сов
нархоза о производстве для всех 
предприятий Томска деревянной та

ры, хотя сделать, это при больших 
отходах деревообработки на многих 
наших предприятиях нетрудно.

В очень небольших размерах вы
пускается нестандартный инстру
мент для наших предприятий на 
Томском заводе режущих инструмен
тов. Поэтому заводы вынужден!,! 
изготов.лять такой инструмент на ме
сте, что обходится значительно до
роже. Между тем, производство ре
жущего инструмента на специализи
рованном заводе повысило бы его 
качество, снизило его стоимость..

На наш взгляд, наряду с центра-' 
лизацией изготовления всего потреб
ного режущего инструмента на Том
ском заводе режущих инструментов, 
совнархоз должен позаботиться об 
организации инструментального це
ха на одном из заводов Томска или 
об организации специализированно
го инструментального завода, спо
собных полностью удовлетворить 
потребность всего экономического 
района в штампах и приспособлени
ях. Существование на каждом заво
де мелких инструментальных цехов 
экономически себя не оправдывает.

То же самое следует сказать и о 
централизации ремонта оборудова
ния, ■ литейного производства и о 
многих других нерешенных вопро
сах внутрирайонной специализации 
и коопевации. Их совнархоз должен 
решать значительно шире и смелео, 
а главное —  гораздо быстрее.

Сейчас каждое предприятие сво
ими силами осуществляет большие 
работы по механизации и автомати
зации производственных процессов, 
созданию высокопроизводительного 
оборудования. На это приходится 
тратить много времени и средств, 
так как ни один из томских заводов 
не имеет достаточной базы для из
готовления нестандартного оборудо
вания. Сейчас, когда вопросы тех
нического прогресса стоят в ценгре

развития каждого предприятия, есть) 
необходимость в создании специали-! 
зированцого предприятия для изготов- j  
ления нестандартного оборудования.

Совнархоз еще медленно решает  ̂
вопросы вв^сдения в строй новых 
производственных площадей, что 
нередко приводит к оольшнм затруд
нениям на действующих предприя
тиях.

Рассредоточение средств, отпу- ( 
скаемых на капитальное строитель- С 
ство, и сил строителей, которых у /  
нас явно иедостаточно, на очень 
большое количество объектов, при
водит к  срыву сроков сдачи важ
нейших производственных объектов. 
Не раз, например, переносились сро
ки сдачи в эксплуатацию корпуса 
цех^' железнодорожных подшипников 
Томского подшипникового завода, 
корпусов завода кранового электро
оборудования, корпусов нашего мано
метрового завода и других объек
тов. Из-за этого задерлсивается 
ввод в строй крайне необходимых 
площадей. Совнархоз должен со
средоточить внимание на важнейших 
пусковых объектах, чтобы обеспе
чить своевременное наращивание 
производственных мощностей, за
планированных на семилетку.

Недостаточное внимание уде.чяет-( 
ся жилищному и, особенно, куль
турно-бытовому строительству. В J 
прошлом году план ввода детских са-} 
дов и яслей выпо.лнен лишь на 23 ! 
процента^ Для нашего завода нредус-J 
матривалось освоить на строите.чьст-( 
во детского сада более 200 тысяч < 
рублей. Но работы фактически не на-^ 
чаты.

Быстрое решение этих и других! 
вопросов, имеющих большое значе
ние для развития предприятий) 
Томского экономического района,; 
позволит нашим коллектив,тм до-]
ерпчпо вы1 |ол1 1 1 1 1 ь большие задачи, 
ноставле1 П!ыс венед нами семилет
ним пла!1 0 м.

ПАВЕЛ Александрович Ко
маров— член рыболовец

кой бригады артели имени Ку
тузова Каргасокского района, 
которой руководит бригадир 
Владимир Комаров. В труд
ных условиях суровой зи
мы рыбаки этой бригады не 
снижают темпов рыбосдачи. В 
прошлом году при плане 600 
центнеров этот дружный кол
лектив выловил 1.300 центне
ров первосортной рыбы.

С первых же дней второго 
года семилетки рыбаки настой
чиво борются за перевыполне
ние установленных заданий. На 
двадцатое января они вылови
ли более 50 центнеров рыбы 
при месячном плане 60 цент
неров.

В общем успехе бригады 
есть доля труда и Павла Кома
рова. Он хорошо освоил рыбац
кое дело, своевременно прихо
дит на помощь своим товари
щам. Молодой коммунист Па
вел Комаров показывает при
мер отношения к трудному де
лу, свой опыт передает другим 
членам бригады. Коммунисты 
Каргасокского района оказали 
высокое доверие Павлу Кома
рову, избрав его делегатом на 
областную партконференцию.
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Конкурс на лучший 
плакат, посвященный 

В. И. Ленину
ВАРШ АВА, 26 января. (ТАСС). 

В Польше закончился конкурс на 
выполнение плаката, посвященно
го В. И. Ленину, который ' был 
Организован варшавским музеем 

И. Ленина и главным правле- 
*ием Союза польских художников.

В конкурсе приняло участие 
около 200 польских художников. 
Из присланных в Варшаву 170 
работ жюри конкурса отметило 
три лучших плаката. Первая пре
мия присуждена Станиславу и 
Иоланте Загурским и Б. Шаыбо. 
Вторую премию получил Т. Жол- 
неркевич и третью — Ф. Старо- 
вейский. Многие работы польских 
художников будут экспонировать
ся на выставке в музее В. И. Ле
нина, которая откроется в связи с 
90-летием со дня рождения Ильи
ча.

„И ст ория К П С С “  
в книж ных магазинах 

Кит ая
ПЕКИН, 26 января. (ТАСС). 

Китайское издательство «Жэнь- 
минь чубаньшэ» выпустило в свет 
на китайском языке историю. Ком
мунистической партии Советского 
Союза. Книга вышла массовым 
тиражом и поступила в продажу в 
книжные магазины Пекина и дру
гих городов КНР,

Н а ц и о н а л ь н о е  с о б р а н и е  Д Р В  
п р и в е т с т в у е т  о О р а г ц е н и е  
В е р х о в н о г о  С о в е т а  С С С Р

х а н о й , 26 января. (ТАСС). 
Как сообщило Вьетнамское инфор
мационное агентство, сегодня По
стоянный комитет Национального 
собрания опубликовал коммюнике, 
в котором приветствует мирную 
инициативу Советского Союза, 
выразившуюся в решении сокра
тить свои вооруженные силы еще 
на 1,2 млн. человек.

В коммюнике говорится, что на 
заседании комитета 23 января бы

ло заслушано обращение Верхов
ного Совета Советского Союза от 
15 января к парламентам и пра
вительствам всех государств мира 
с призывом откликнуться на реше
ние о новом сокращении Советских 
Вооруженных Сил. После этого 
Постоянный комитет сделал заяв
ление, в котором горячо приветст
вует обращение Верховного Сове
та СССР.

Статья
американского ученого

Румынская общественность 
отмечает столетие со дня 
рождения А. П. Чехова

БУХАРЕСТ, 26 января. (ТАСС). 
Национальный комитет защиты 

мира, румынское Общество друже
ственных связей с Советским Со
юзом, министерство образования и 
культуры. Союз писателей и ру
мыно-советский научный институт 
при академии РНР организуют на 
этой неделе празднование столе
тия со дня рождения Антона Пав
ловича Чехова.

Как сообщает Румынское агент
ство печати, на сценах румынских 
театров будут показаны пьесы ве
ликого русского драматурга. В те
атрах Бухареста и других городов 
страны состоятся фестивали и ве
чера, посвященные творчеству 
А. П. Чехова. В домах культуры, 
в клубах организуются лекции и 
доклады, литературные вечера.

Бухарестский театральный ин
ститут имени И. Л. Караджале ор
ганизует сессию, посвященную 
творчеству великого русского пи
сателя. Радиовещание и телевиде
ние посвятят столетию Чехова 
специальные передачи. На экра
нах кинотеатров будут демонстри
роваться фильмы, созданные по 
различным произведениям Чехова. 
Выйдут в свет новые издания его 
произведений.

В Доме румыно-советской друж
бы в Бухаресте будет открыта 
выставка, посвященная жизни и 
творчеству Чехова. Выставки на 
эту же тему будут организованы и 
в областных центрах страны.

НЬЮ-ЙОРК, 26 января, г 
(ТАСС). В статье, опубликованной 
в январском номере журнала 
«Анналы американской академии 
политических и социальных наук», 
директор «Корпорации Карнеги» 
д-р Джон Хони Отмечает большую 
заботу в Советском Союзе о раз
витии науки.

Начиная с октября 1957 года, 
«когда первый советский спутник 
взмыл в небо, пишет д-р Хони, мы 
постепенно начали понимать под
линный характер и состояние на
уки и системы просвещения в Со
ветском Союзе. Мы поняли, что в 
Советском Союзе науке уделяют 
большое внимание... Способные 
технически образованные люди,— 
пишет он, — занимают почетное 
положение — совсем не такое, 
какое занимают такие люди в Сое
диненных Штатах. Они получают 
высокое материальное вознаграж
дение, настолько высокое, что, ес
ли бы они поменялись местами с 
американскими учеными, работаю
щими в университетах или в пра
вительственных органах, для них 
это означало бы резкое ухудшение 
их положения. В Советском Сою
зе работе такого человека помога
ет превосходное оборудование; он 
имеет доступ практически ко. всем 
важным иностранным научным 
работам в переводе)».

В другом разделе своей статьи 
ав1гор с сожалением отмечает, что 
американские ученые и инженеры 
не обладают такими большими

возможностями, как их советские 
коллеги, и их не поощряют в та
кой мере. В Советском Союзе, ука
зывает он, «все способные, и ода
ренные люди имеют Право полу
чить техническое и научное обра
зование, и оно предоставляется 
бесплатно... Хотя в Соединенных 
Штатах мы и восхищаемся учены- 
ми-созидателями, мы сравнитель
но мало что сделали для возна
граждения их уникальных способ
ностей и их работы». Талантливый 
человек, указывает Хони, может 
оказаться затертым и ничего не 
добиться.

Далее автор напоминает, что до 
недавнего времени ученые, рабо
тавшие в правительственных орга
низациях, страдали, помимо всего 
прочего, от наскоков со стороны 
маккартистов, и их «возможности 
в отношении общения и опублико- 
'вания своих трудов были ограни
чены правилами безопасности, 
многие из которых выходят за 
рамки здравого смысла и пользы».

Д-р Хони ясно дает понять, что 
он встревожен различием в поло
жении науки в Соединенных Шта
тах и в Советском Союзе, и он 
призывает правительство поду
мать о возможных мероприятиях, 
которые возвысили бы науку в 
Соединенных Штатах. Однако он 
явно не очень надеется на то, что 
будут приняты достаточные меры, 
которые позволили бы Соединен
ным Штатам «отразить вызов 
коммунистических достижений».

Положение в Алжире
ПАРИЖ. 26 января. (ТАСС). 

Как видно из сообщений агентст
ва Франс Пресс, вчера вечером и 
в ночь на сегодня положение в 
целом по Алжиру оставалось 
стабильным. Потерпев неудачу в 
попытках прорваться на форум — 
площадь, где находятся прави
тельственные здания, мятежники 
укрылись за баррикадами в двух 
районах города Алжир. По дан
ным газеты «Пари-пресс-энтран- 
сижан», численность мятежников 
составляет несколько тысяч чело
век.

Со вчерашнего вечера позиции 
мятежников окружены кольцом 
правительственных войск. После 
того как в ходе вооруженных 
столкновений между войсками и 
мятежниками было убито 24 и 
ранено около 140 человек, пере
стрелка в городе Алжир больше 
не возобновлялась.

В ночь на сегодня премьер-ми
нистр французского правитель
ства Мишель Дебре и военный ми
нистр Пьер Гийома совершили 
кратковременную поездку в Ал
жир, где провели совещание с во
енными и гражданскими властя
ми, а также с депутатами фран
цузского парламента от Алжира 
(как известно, ряд депутатов, 
связанных с крайне правыми ко

лонизаторскими кругами, поддер
жал мятеж). Как сообщает агент
ство Франс Пресс, группа алжир
ских депутатов вылетает сегодня 
в Париж.

По ■ сообщениям агентства 
Франс Пресс, волнения ультра- 
колониалистских элементов про
исходят также в некоторых дру
гих городах Алжира. В Оране за
чинщики антиправительственной 
кампании пытаются подстрекать 
европейское население города к 
массовым манифестациям «в за
щиту французского Алжира». 
Фашистские молодчики силой за
крывают магазины и кафе, вла
дельцы которых не присоедини
лись к всеобщей забастовке, объ
явленной мятежниками «в знак, 
протеста против правительствен
ной политики в Алжире».

Манифестации колонизатор
ских элементов произ9шли в 
Боне, Блиде, Сиди-Бель-Аббесе. 
Сегодня утром в Боне (крупный' 
порт к востоку от города Алжир) 
войска и жандармерия заняли 
ключевые позиции на улицах го
рода, чтобы предотвратить беспо
рядки. Городские власти призва
ли население сохранять спокойст
вие. В город Константина пере
брошены подкрепления, и обста
новка там все еще остается на
пряженной.

к о р е й с к а я  н а р о д н о -д е м о к р а т и ч е с к а я  РЕСПУБЛИКА,
Слив чугуна из миксера на металлургическом заводе имени Ким Чака 
(провинция Северный Хамген).

(Фотохроника ТАСС).

Гастроли Государственного симфонинеского 
оркестра СССР в США

В Соединенных Штатах с боль
шим успехом продолжаются гастро
ли Государственного симфоническо
го оркестра Союза ССР. 25 января 
в Нью-Йорке оркестр выступил пе
ред американскими слушателями с 
большим концертом, в программу

которого входили произведения 
Шостаковича, Бетховена и Чайков
ского. Слушатели бурными апло
дисментами приветствовали высо
кое исполнительское мастерство 
советских музыкантов.

(ТАСС).

„АМЕРИКАНСКАЯ ЭКОНОМИКА НЕ ВЫПОЛНЯЛА СВОИХ ЗАДАЛ"

Письмо в. Ульбрихта 
Аденауэру

БЕРЛИН, 26 января. (ТАСС). 
Первый секретарь Центрального 
Комитета Социалистической еди
ной партии Германии, первый за
меститель председателя Совета ми
нистров ГДР Вальтер Ульбрихт 
направил письмо канцлеру ФРГ 
Аденауэру.

Как сообщает агентство АДН, 
письмо содержит важные предложе
ния по вопросу о сохранении мира 
в Германии, а также настоятель
ный призыв прекратить атомное 
вооружение Западной Германии.

ВАШИНГТОН, 26 января. Кор
респондент ТАСС Т. Шишкин со
общает: Объединенная экономиче
ская комиссия конгресса внесла 
сегодня на обсуждение конгресса 
доклад о занятости, темпах эконо
мического роста и уровне цен в 
Соединенных Штатах.

Еще 24 марта 1959 года_Т(рн- 
гресс специальной резолюциёй» по- 
ручил комиссии «полностью ,изуг 
чить и расследовать» проблемы 
занятости рабочей силы в США, 
темпов экономического развития, 
цен и инфляции. За 10 месяцев 
комиссия заслушала показания бо
лее 100 экспертов, изучила 20 
специальных объемистых исследо
ваний, подготовленных внештат
ными консультантами, и на осно
вании кропотливого отбора и ана
лиза фактов пришла к выводу, 
что «за последние шесть лет аме
риканская экономика не выполня
ла стоящих перед ней задач».

Большинство членов объединен
ной комиссии, одобрившей доклад, 
заявляет: «За этот период безра
ботица находилась на более высо
ком уровне, чем обычно бывает в 
так называемые хорошие времена. 
Хотя и наблюдался заметный рост 
производственных мощностей, мы 
не использовали их полностью, и 
валовой выпуск продукции возра
стал медленными темпами. Хотя и 
не было серьезного и глубокого 
кризиса, происходили резкие спа
ды производства. Мы заплатили 
за них ценой недопроизводства на

Д о к л а д  к о м  
к о н г р е с с а

и с с и и 
С Ш А

Франи,узская общественность 
осуждает мятеж в Алжире

миллиарды долларов и широкого 
распространения безработицы».

Особую тревогу у авторов док
лада вызывает заметное снижение 
темяйб.| экономического развития 
США й'бтставание этих темпов от 
Советского Союза. Если за послед
ние 60 лет,'fbBopHTCH в докладе, 
валовой национальный продукт 
США возрастал в среднем на 3,2 
процента в год, то за период с 
1953 года по 1959 год включи
тельно он увеличивался лишь на 
2,3 проц. в год. В расчете же на 
душу населения прирост был еще 
меньше — 0,6 проц. в год. По 
темпам своего роста, указывается 
в докладе. Соединенные Штаты 
отстают от большинства ра.звитых 
капиталистических стран. В то же 
время, подчеркивают авторы, 
«экономика Советского Союза рос
ла еще более быстрыми темпами», 
чем экономика Западной Европы.

Период с 1953 по 1959 год, 
говорится далее в докладе, отли
чался также «более высоким, чем 
раньше, уровнем безработицы».

Отметив, что сейчас безработ
ные составляют в США 5,5 проц. 
всей рабочей силы, авторы докла
да далее заявляют: «Неполное ис
пользование рабочей силы являет
ся проявлением неспособности ис
пользовать наши производственные 
ресурсы. В результате этого про-

НОВОСТИ из ПОЛЬШИ
ДОСТИЖЕНИЯ ШАХТЕРОВ 

и  МЕТАЛЛУРГОВ

Польские горняки успешно 
начали новый год, перевыпо.ч- 
нив намеченный на первую по
ловину января план и выдав 
на-гора сверх плана почти 100 
тысяч тонн угля. Таких же хо
роших результатов добились 
металлурги. Они дали сверх 
плана более 4,5 тысячи тонн 
стали и 1.117 тонн проката.
АВТОМАТИЗАЦИЯ Ш АХТ

Шахты будущего — без лю
дей под землей — это не фан
тазия. В этом можно убедить
ся, побывав в проектно-конст
рукторских бюро Силезии, где 
рождаются смелые планы авто
матизации польских шахт. Не
которые из них уже воплощены 
в жизнь. На основе проектов, 
разработанных научными ра
ботниками угольной промыш
ленности, освоено серийное 
производство агрегатов для ав
томатического управления лен
точными транспортерами в 
штреках и штольнях.

Такие агрегаты установлены 
в 30 шахтах Силезии. Свыше 
270 ленточных транспортеров 
переведено' на автоматическое 
управление. Сконструированы 
также машины для автоматиче
ского включения и выключения 
системы насосов, откачивающих 
воду из шахт. На шахте «Вель- 
шовице» имеются штреки, где 

. автоматизированы все, работы, 
связанные с добычей угля.

ЭЛЕКТРИФИКАЦИЯ 
ЖЕЛЕЗНЫХ ДОРОГ

Несмотря .‘йа зиму, «а  же
лезнодорожных магистралях 
Польши продолжаются интен
сивные работы. Быстрыми тем
пами ведется электрификация 
железнодорожной ветки Гливи- 
це — Вроцлав. Работы закон
чатся в октябре этого года. Од
новременно продолжаются ра
боты по электрификации же
лезной дороги Катовице — Но
вые Тыхы. Предусматривается, 
что электрификация этого уча
стка будет закончена к концу 
года. Начаты работы, связан
ные с электрификацией линии 
Гливице — Кендзежин. Модер
низируется Катовицкий желез
нодорожный узел и электрифи
цируется линия Катовице —- 
Бельско — Бяла — Ж ивец..

СТРОИТЕЛЬСТВО
ПЛОТИНЫ

в  Живецкой котловине, рас
положенной близ польско-чехо
словацкой границы, выпадает 
больше осадков, чем в каком- 
либо другом районе Польши. 
Отсюда обычно начинаются 
сильные наводнения, нанося
щие народному хозяйству боль
шой ущерб. Покорение местных 
горных рек — Сола, Кошарова, 
Чаньча — одна из главных за
дач, которую разрешит соору
жаемая. на реке Сола плотина. 
Ее строительство началось в 
первых числах января. Плоти
на образует огромное водохра
нилище. Здесь будет возведена

также электростанция мощ
ностью в 21 мегаватт.

Завершение строительства 
плотины позволит значительно 
улучшить снабжение водой 
Верхнесилезского промышлен
ного округа.

НА НУЖДЫ ОХРАНЫ 
ЗДОРОВЬЯ ТРУДЯЩИХСЯ

Правительство Польской На
родной Республики ассигновало 
в этом году на здравоохране
ние 1.570 млн. злотых, то есть 
почти на 20 проц, больше, чем 
в прошлом году. Значительная 
часть этой суммы предназначе
на на приобретение современ
ного оборудования для мед
пунктов. В течение года в раз
личных районах страны будут 
построены больницы на 19 ты
сяч коек.

КУКУРУЗА В ПОЛЬШЕ
Недавно в министерстве 

сельского хозяйства обсужда
лись вопросы, связанные с про
изводством кукурузы в стране. 
.Отмечалось, что в прошлом го
ду средняя урожайность зеле
ной массы кукурузы составила 
400 центнеров с одного гекта
ра. Весной этого года польски
ми крестьянами, земледельче
скими производственными ко
оперативами и государственны
ми сельскими хозяйствами бу
дет занято под кукурузой 172 
тысячи гектаров. Для этой це
ли министерство сельского хо
зяйства закупило семена ■ в Со
ветском Союзе. Венгрии и Ру
мынии.

, (ТАСС).

изводится меньше товаров и 
услуг, чем необходимо для удов
летворения существующих и по
тенциальных потребностей.

В течение нескольких лет у нас 
(в США. — Ред.) был сравнитель
но высокий уровень безработицы. 
Это означает, что мы не исполь
зуем, полностью имеющиеся у нас 
производственные ресурсы». Ав
торы доклада считают, что нали
чие в США «хронической безра
ботицы» означает, что страна 
«бесплодно растрачивает свои ре
сурсы».

«В нашей стране, — пишут 
конгрессмены, — имеется много 
районов, пораженных экономиче
ской депрессией, увядающих на 
корню... Однако бедность в Соеди
ненных Штатах — это удел не 
только районов депрессии. Она су
ществует и в процветающих горо
дах и во всех сельскохозяйствен
ных районах страны».

«На заседаниях комиссии, — 
пишут авторы доклада, — нам 
вновь и вновь говорили о необхо
димости улучшить нашу систему 
образования — как количествен
но, так и качественно, а также о 
том, что мы должны умножить 
наши усилия в области научных 
исследований — как теоретиче
ских. так и прикладных». И тем 
не менее «в результате недавнего 
обследования оказалось, что 60 
проц. самых способных учеников, 
оканчивающих средние школы, не 
попадает в колледжи. Многим из 
них это не по карману. Препятст
вием к поступлению являются так
же различия в вероисповедании, 
расе, поле и т. д.».

Характеризуя положение в сель
ском хозяйстве, американские кон
грессмены и сенаторы констатиру
ют,, что «фермерская' проблема не

только ухудшилась, но и приобре
ла кризисный характер в нашей 
экономике». Доходы фермеров со
кратились с 15,3 млрд, долларов 
в 1952 году до 10,3 млрд, долла

ров в 1959 году, или на 32 проц. 
Хотя в результате разорения фер
меров число ферм за этот период 
сократилось на 800 тысяч, чистые 
доходы в расчете на, одну ферму 
уменьшились с 3 тыс. долларов в 
1952 г. до 2.200 долларов в 1959 
году, т. е. на 26,7 проц. Если же 
учесть, что за этот период доллар 
обесценился на несколько процен
тов, -то окажется, что реальные 
доходы фермеров сократились в 
еще большей степени. В следую
щем году, подчеркивается в док
ладе, «доходы фермеров вновь 
сократятся». Авторы доклада ста
раются уверить, что перечислен
ные ими недостатки носят лишь 
частный' характер и вызваны не
правильной политикой правитель
ства. Они предлагают различные 
частные меры, как,. например, 
принятие новых антитрестовских 
законов, поскольку, утверждают 
они. «экономике может быть нане
сен значительный ущерб, если по- 
прежнему будут существовать и 
развиваться гигантские компа
нии».

В докладе чувствуется явный 
страх перед успехами Советского 
Союза в области экономики, пока
зывающими. как социалистическая 
страна семимильными шагами 
идет вперед по пути экономическо
го, научного и технического -про
гресса. Сенатор Д. Джавитс счел 
нужным дополнить доклад прило
женным к нему специальным за
явлением, в котором он заявляет, 
что мирное соревнование между 
Соедиь'"'"1ыми Штатами и их со- 
юзника.аи и «СССР с коммунисти
ческим миром» все более пере
мещается в сферу экономики, что 
является свидетельством растущей 
увереннос.’и СССР в своей мощи в 
экономической области».

ПАРИЖ, 26 января. (ТАСС). 
Общественность Франции с при
стальным вниманием следит за 
событиями в Алжире. Положение 
в Алжире оживленно ком!менти- 
руется печатью страны. В целом 
парижские газеты вплоть до пра
вых органов печати осуждают ан
типравительственный мятеж в 
Алжире.

Демократическая печать тре
бует от правительства принятия 
решительных мер в отношении 
распоясавшихся колонизаторов. 
«Речь идет не о том, — пишет 
газета «Юманите», — чтобы 
заключить с ними компромисс, а 
чтобы их обезвредить».

«С этим пора покончить, — 
отмечает со своей стороны газета 
«Либерасьон», — если не хотят, 
чтобы положение осложнялось с 
каждым днем. Для этого необхо
димо в первую очередь немедлен
но арестовать всех зачинщиков». 
На необходимость немедленного 
пресечения мятежа указывает 
также орган деловых кругов 
Франции газета «Эко», которая с 
тревогой пишет о том, что «мятенг 
распространился на Оран и дру
гие города Алжира».

Газета «Пари-жур» отмечает, 
что некоторые политические груп
пировки в самой Франции и от
дельные деятели страны оказыва

ют давление на правительство в 
пользу мятежников.

Выступая с требованием по
ложить конец мятежу в Алжире, 
демократическая печать указы
вает, что энергичные меры пра
вительства в этом направлении 
встретят полную поддержку со 
стороны общественности, ибо, как 
указывает газета «Юманите», 
«подавляющее большинство фран
цузов осознает, какую страшную 
угрозу для страны представляют 
происки фашистов». Входящая в 
ВКТ национальная федерацп.-г 
профсоюзов железнодорожников 
призвала всех своих членов к 
бдительности и действиям, чтобы 
«помочь подавить новую фашист
скую вылазку в Алжире». В 
заявлении федерации подчерки
вается, что для победы над мя
тежниками «необходимо рассчи
тывать в первую очередь на 
объединенные действия всех тру
дящихся, всех демократов и lix 
организаций».

Национальное бюро «Союза де
мократических сил» (СД.\) так
же потребовало принять реши
тельные меры для подавления 
мятежа и призвало все профсоюз
ные и политические организации 
к единству с целью борьбы ' за 
осуществление права алжирского 
народа на самоопределение.

Японо-американский военный 
договор в действии

ТОКИО, 26 января. (ТАСС). 
Японское правительство вводит в 
действие новый японо-американ
ский военный договор, не дожи
даясь его одобрения парламентом. 
Как здесь стало известно, на со
стоявшемся сегодня заседании 
правительство решило в соответст
вии с этим договором поставить в 
феврале на вооружение военно- 
морского флота два новых эскад
ренных миноносца, построенных 
на средства США.

В марте Япония получит от 
Соединенных Штатов 14 истре

бителей «F-86 Д». Как заявил 
сегодня министр финансов Сато, 
Япония, кроме того, намечает и.з- 
расходовать 69,8 миллиарда иен 
на оснащение своих военно-воз
душных сил американскими сверх
звуковыми истребителями «Лок- 
хид». Сато заявил также о «неиз
бежном увеличении оборонных 
расходов в связи с тем, что Япо
ния .будет усиливать самостоятель
но свою оборонную систему». На
род должен знать, сказал он, что 
впредь оборонные расходы будут 
большими.

ИЗВЕЩЕНИЕ

28 января, в 8 час. вечера, в 
помещении Дома ученых (город 
Томск, ул. Советская, 45) прово
дится очередное занятие факуль

тета поэзии и прозы народного 
университета культуры на тему: 
«А . П. Чехов».

ПОГОДА

По сообщению Томского гидроме
теорологического бюро, 28 января 
по Томской области ожидается об
лачная погода с прояснениями, 
снег, метель, ветер южный, 7— 12 
метров в секунду, температура 
11 — 16 градусов мороза.

В последующие два дня по Том
ской области ожидается облачная 
погода с прояснениями, временами 
снег, метель, ветер юго-западный, 
5— 10 метров в секунду, темпера 
тура ночью 12— 17, при проясне 
ниях — 19— 24, днем — 11— К 
градусов мороза.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Томский областной драматический 
театр им. В. П. Чкалова

28 января — «Вечное перо».
Начало спектакля в 8 часов ве

чера.
В Доме культуры , ГРЭС-2 

(г. Томск, улица Енисейская. 100) 
28 января — «Стряпуха».

Начало. спектакля в 8 час. ве
чера.

Кинотеатр имени М. Горького
- 28 января — новый цветной ху
дожественный фильм «Люди на, 
мосту». Сеансы: 9, 10-55, 12-50,
2-45, 4-40, 6-35, 8-30, 10:25.

Дополнительный сеанс в фойе 
кинотеатра в 10-40 вечера.

Зал кинохроники 
28 января — документальные 

фильмы «Это видел Нью-Йорк» 
(советская выставка в Америке). 
«На страже жизни». Сеансы: 9, 
10-05, 11-10 утра; 5-55, 7, 8-05 
вечера.

Новый художественный фильм 
«История одного истребителя». 
Сеансы: 12-15, 1-40, 3-05, 4-30, 
9-10, 10-35.

Кинотеатр имени И. Черных
28 января. Большой зал — но

вый цветной художественный 
фильм «Люди на мосту». Сеансы: 
9, 10-55, 12 .-30, 2-45, 4-40, 6-35, 
8-30, 10-25. Малый зал — «Ста
рый наездник». Сеансы: 9. 10-40, 
12-20, 2, 3-40, 5-40, 7-20, 9, 10-40.

Четверг, 28 января.
19.00. «Вам, товарищи роди

тели!». 19.30. «Сердце подска
зало». (По стракицам книги «Ли
цом к лицу с Америкой»). 19.45. 
«Я песне отдал все сполна». 
(К 60-летию со дня рождения ком
позитора И. О, ■ Дунаевского). 
20.25. «Последг’ие известия». 
20.35. Художес'Свенный фильм 
«Судьба человеку».

.УНР-291 на постоянную рабо
ту .требуются: инженеры и тех
ники-строители на должности 
прорабов и .мастеров, электрики 
5 —6 разрз.'дов, \ слесарь-ремонт
ник, знакомый со' строительными 
машинами, ка.иен1(|П1КН, штукату
ры и разнорабочие.'-

Обращаться: г . T iPm c k , проспект 
имени Ленина, 39, ; отдел кадров.

В томском магазине „Юоелирторга“
(проспект имени Ленина, 107) ,

имеются в продаж е: наручные женские и мужские 
часы различных фасонов и марок в золотом и 
металлическом корпусах, будильники, ювелир
ные изделия из золота, серебра и других метал
лов, изделия из папье-маше, а также различ
ные сувениры.

Заводу железобетонных и бето1 
ных изделий и конструкций трест 
«Стройдеталь» требуются на п( 
стоя иную работу: арматурщик!
бетонщики и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, улиц
Читинская, 1, телефон 30-92.

2—

Общество мичуринцев 31 ян
варя 1960 года, в 11 часов дня, в 
областном лектории (г. Томск, про
спект имени Ленина, 75) созыва
ет общее собрание членов город
ского общества мичуринцев.

Присутствие членов общества 
обязательно.

Правление.

Томскому горному техникуму 
требуются радиотехник на долж
ность заведующего радиомонтаж- 
ными мастерскими н техник-элек
трик на должность лаборанта.

, Обращаться: г. Томск, улица 
Студенческая, 41, корпус 5, теле
фон 38-58. 2— 2

Гр-н Землянухин Владими; 
Протасович. проживающий в го]: 
Томске, улица Советская, 5£ 
кв. 2, возбуждает дело о расто^ 
жении брака с гр-кой Землянух! 
ной Александрой ВасиЛьевно! 
проживающей в г. Томске, Вечно 
поселок, 162.

Дело подлежит рассмотрению 
народном суде 2-го участк 
г. Томска.
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